

## Bula de proclamación del Año Santo

PIO, OBISPO

SIERVO DE LOS SIERVOS DE DIOS

A todos los fieles cristianos que leyeren estas letras, salud y apostólica bendición.

Tomando por modelo a la infinita misericordia de Dios, la Iglesia se propone, de cuando en cuando, inducir, con medios especiales, a la penitencia y enmienda de la vida a los hombres que, ya por voluntario alejamiento de la fe católica, ya por indiferencia e inercia, suelen descuidar los medios ordinarios de salvación, y no sólo no meditan atenta y eficazmente, sino que tampoco recuerdan que tienen deudas contraídas con la Divina Justicia. Ahora bien; un medio extraordinario de renovación espiritual de las almas lo hallaréis, queridos hijos, en el Magno Jubileo que, según la tradición, se celebrará el próximo año en esta alma ciudad, y que, como sabéis bien, suele llamarse Año Santo, porque se inicia, se desenvuelve y se cierra con ritos solemnísimos y porque es muy propio, más que ningún otro, para promover la santidad de las costumbres.

En verdad, nunca como ahora conviene recordarse la advertencia de San Pablo: «He aquí el tiempo aceptable, he aquí el día de la Salva». Porque éste será el tiempo más oportuno que hallaréis para granjearos cada uno de vosotros los tesoros del perdón y de gracia de Dios.

### MEDIO EXTRAORDINARIO DE REGENERACIÓN

No es lícito dudar que la Iglesia, por divina inspiración, ha establecido, en el curso de los años y a determinados intervalos, que haya uno particularmente destinado a la expiación, y del mismo modo que ha tomado del Antiguo Testamento otros ritos, dándole, sin embargo, más amplitud, significado y eficacia, así, a imitación del año sabático, ha introducido este Año Jubilar. En realidad, en aquellos grandes beneficios que esta institución católica reportaba a los hebreos cada cincuenta años, no estaban acaso anunciadas y significadas las gracias que Nos proponemos a los fieles para ganarlas durante el Año Santo? El fin es el mismo, aunque estas gracias sean superiores a aquellos beneficios cuanto lo son las cosas espirituales a las terrenas.

Así como los hebreos en el año sabático, recuperados los bienes que habían pasado a ser propiedad de otros, entraban de nuevo en posesión de ellos, y los siervos volvían libres a sus familias y se condecoraba a los deudosos sus deudosos, así también sucede que estas ventajas se verifican también para nosotros durante el Año Jubilar, aunque en un orden mucho más elevado. Todos aquellos, en efecto, que durante el Año Jubilar cumplan arrepenidos las saludables disposiciones de esta Sede Apostólica, no sólo adquirirán de nuevo el tesoro de gracias y de méritos que habían perdido pecando, sino que, librados del triste yugo de Satanás, volverán a la libertad que Cristo nos ha dado, y por los méritos infinitos de Jesús, juntamente con los de María Santísima y de los Santos, serán absueltos de toda pena debida por las culpas pasadas.

Pero no debemos creer que la celebración del Jubileo, la cual se prolonga por todo un año, tenga sólo por objeto inducir a cada individuo a la expiación y a la cura de sus enfermedades espirituales. En este «tiempo aceptable», además de las visitas a lugares sagrados y las variadas prácticas de piedad pública y privada, tendrán importancia grandísima los espectáculos socorrosos del Jelo para excitar los ánimos a un grado más alto de santidad y perfección y promover la restauración cristiana de la sociedad.

Porque así como la mala conducta de cada individuo redundaba en perjuicio común, así también su conversión a una vida más santa lleva necesariamente a toda la sociedad humana a enmendarse y a unirse siempre más con Jesucristo. Quiera el cielo que el próximo acontecimiento nos traiga y acelere esta enmienda, hoy tan necesaria; porque si bien el catolicismo puede gloriarse en estos últimos tiempos de no le-

ves progresos y las muchedumbres sabedoras por larga y amarga experiencia de cuán vana es la esperanza de un estado mejor y cuán inquieto está el corazón cuando se aparta de Dios, parecen ahora sedientas de religión, es necesario, sin embargo, que las ambiciones inhumanas y desmedidas de los ciudadanos y aun de las mismas naciones sean enfiadas con leyes del Evangelio y que los hombres se hermanen entre sí con la caridad de Jesucristo. Pero no se ve cómo pueden renovarse los vínculos de fraternidad entre los pueblos y cómo pueda restablecerse una paz duradera si los ciudadanos no se revisten de nuevo, y los mismos Gobiernos no se conpenetran de aquella caridad que por largo tiempo, desgraciadamente, sobre todo a causa de la última guerra, parece adormecida y aun del todo abandonada.

Apenas hay aquí tiempo de exponer cuánto contribuye el Año Santo y cuántas ocasiones presenta a la pacificación de los ciudadanos y de las naciones. ¿Qué cosa, en efecto, puede darse que sea más propia para hermanar hombres y pueblos que el continuo afluir de peregrinos de todas partes del mundo a Roma, a esta segunda patria de todas las gentes católicas, para estrecharse en torno al Padre común, para profesar juntos la misma fe y juntos agradecer a la Santísima Eucaristía, que es vínculo de unidad, e inflamarse y crecer en aquel espíritu de caridad, que es la principal característica de los cristianos, como recuerdan e imitan a todos los mismos sacros monumentos de la ciudad? Con este vínculo de perfecta caridad quisieramos ver también unidas a Nos aquellas Iglesias que por secular y funestísimo cisma están hoy alejadas de Roma; nada sería para Nos más grato y dulce que verlas volver al redil de Cristo en ocasión de este grande Jubileo, si no a todas, por lo menos abrazar e inscribir en el número de Nuestros hijos más amados a muchos de los que a ellas pertenecen. Y en verdad, no dejemos de abrigar alguna esperanza de que semejantes frutos tan deseados se reporten, y no en último lugar, de la celebración del Año Santo.

Muy útil sería para alimentar y excitar la piedad de los pueblos y asegurar la mayor abundancia de fruto, el poder celebrar el Jubileo de aquella manera y con aquel aparato con que se hacía en tiempos pasados; sin embargo, para suplir las deficiencias derivadas de las condiciones de los tiempos o que pudiesen sustraer por parte de los hombres en la organización y dirección de las futuras solemnidades, invocamos la benignidad del Señor para que provea con la riqueza de sus misericordias.

Así, pues, teniendo presentes y deseando y prometiendo las grandes ventajas que de ello sacarán la Religión católica y todas las almas redimidas con la sangre de Nuestro Señor Jesucristo, mientras imploramos de Dios, autor y dador de todo bien, que se digne bendecir estos nuestros designios, disponiendo los corazones de los hombres a la penitencia y excitándolos a hacer tesoro de esta gracia especial, Nos, continuando las tradiciones de los Romanos Pontífices, nuestros predecesores, y con el consentimiento de nuestros venerables hermanos los Cardenales de la Santa Iglesia Romana, por la autoridad de Dios Omnipotente, de los bienaventurados Apóstoles San Pedro y San Pablo y por la nuestra propia, con las presentes letras estableceremos y promulgamos abierto, y, por tanto, queda abierto y promulgado, el solemne y universal Jubileo, que comenzará en esta sagrada ciudad con las primeras vísperas de la Natividad del Señor de este año 1924 y terminará en las primeras vísperas de Navidad del siguiente año 1925; todo para la mayor gloria de Dios, la salvación de las almas y el incremento de la Iglesia católica.

### INDULGENCIA PLENARIA

Nos acordamos y concedemos que en el curso de este Año Santo pueda ganarse indulgencia plenaria con entera remisión y perdón de los pecados por todos los fieles, los cuales, confesados y conculgados, con las debidas disposiciones, visiten a lo menos una vez al día las basílicas de San Pedro, de San Pablo, de San Juan de Letrán y de Santa María la Mayor, y oren según nuestra intención; y esto por espacio de veinte

días si se trata de romanos o residentes en Roma, o al menos de diez si son peregrinos; días que pueden ser seguidos o interpolados y naturales o eclesiásticos, esto es, contando desde las primeras vísperas del día hasta el fin del crepusculo vespertino del día siguiente.

### POR LA PAZ

Cuál sea, además, ¡oh, queridos hijos!, la intención general del Romano Pontífice, vosotros no lo ignoráis ciertamente; sin embargo, Nos deseamos que, con ocasión de este Jubileo, os unáis a Nos, pidiendo a Dios una cosa muy particular: nos referimos a la paz, no tanto a la fijada por los Tratados cuanto a aquella que debe reinar en los corazones y debe renovarse entre los pueblos; paz que, sin estar tan lejana como antes, todavía dista mucho más de lo que todos deseáramos.

Y si vosotros, habitantes de Roma o peregrinos que a ella acudáis, libres todos de las cadenas del pecado y encendidos en caridad, venís a implorar sobre la tumba de los Apóstoles este bien principalísimo, ¿no podemos esperar con razón que Cristo, Príncipe de la Paz, el cual sosegó un día con su gesto las olas del mar de Galilea, movido finalmente a compasión, quedará devolvedor la calma y la serenidad a esta nuestra Europa, que hace tanto tiempo es agitada por tan furiosas tempestades?

Asimismo deseamos que todos aquellos que habitan en Roma o que a ella vengán con motivo del Jubileo, encomienden ahincadamente a la misericordia de Dios otras dos cosas que Nos producen grandísimos desvelos e inquietudes y son de interés sumo para la Religión, a saber: el retorno de todos los católicos a la verdadera Iglesia de Cristo y el arreglo y ordenamiento definitivo de la Tierra Santa, en conformidad con los sacrosantos derechos del Catolicismo.

Las disposiciones que más arriba hemos establecido como necesarias para ganar todas las indulgencias del Jubileo, entendemos que, para los que durante el viaje, o aquí en Roma, por enfermedad, muerte u otra legítima causa, no puedan cumplir en el tiempo establecido el número de las visitas prescritas o no hayan podido conculgarlas, sean templadas de modo que, confesados y conculgados, participen ellos también de la misma indulgencia y remisión jubilar, como si de hecho hubiesen visitado las cuatro basílicas arriba mencionadas.

### INVITACION PARA ACUDIR A ROMA

Y ahora no nos resta otra cosa, ¡oh, queridos hijos!, que llamarnos e invitaros a todos amantísimamente a Roma para que garéis todos estos tesoros de gracia que la Santa Madre Iglesia pone a vuestra disposición.

El permanecer perezosos e indiferentes ante tal invitación, sería verdaderamente deplorable, cuando especialmente en estos tiempos, aun con perjuicio de la conciencia y moralidad, se muestra tanta premura y afección en buscar los bienes terrenos. Acordaos del inmenso número de peregrinos que en los tiempos pasados, aun a costa de largos, fatigosos y a veces peligrosos viajes, solían afluir a esta alma ciudad durante el Año Santo; para ellos no había trabajo que pudiese disuadirles del deseo constante de la eterna bienaventuranza.

Aun cuando el viaje o permanencia en Roma hubiera de causaros alguna incomodidad, vosotros sabéis que esta molestia, soportada con espíritu de penitencia, no sólo contribuiría a que merezáis mejor el perdón, mas será también compensada con satisfacciones de todo género. Vendréis, en efecto, a aquella ciudad que Cristo, Salvador fuese centro de su Religión y sede perpetua de su Vicario; a aquella ciudad, repetimos, de la cual bajan a vosotros arroyos purísimos y seguros de celestial perdón y santa doctrina. Aquí nuestro Padre común que os ama, y al que vosotros amáis, hará descender sobre vosotros, al bendeciros, toda esa clase de gracias del cielo; aquí os esperan las antiguas catacumbas, el sepulcro del Príncipe de los

Apóstoles, las reliquias insignes de los gloriosos mártires; aquí podréis visitar todos estos grandiosos templos que en el curso de los siglos fueron erigidos para honrar a Dios y a los Santos con tanto esplendor y tanto arte, que suscitaron y suscitaban siempre la admiración del mundo entero.

Si estos monumentos de la Religión cristiana los visitáis con sentimientos de piedad y espíritu de oración, como conviene, será cosa admirable cuán fortalecido en la fe e inclinado a lo mejor en la voluntad, volverá cada uno de vosotros a su propio país. Por tanto, no debéis permanecer en Roma del mismo modo que los viajeros y visitantes ordinarios, sino alejados de toda mundanidad, llenos de espíritu de penitencia, al cual tanto aborrece el materialismo de nuestros tiempos; con la modestia en el semblante, en el porte y especialmente en el vestido, debéis atender únicamente a buscar aquellas cosas que pueden servir al bien de vuestras almas. Para el cual propósito estamos seguros de que os ayudará grandemente la diligente solicitud de vuestros Obispos, los cuales, o personalmente conducirán vuestros grupos, o delegarán en Sacerdotes o seglares experimentados, bajo cuya dirección se organicen la peregrinación debidamente y pueda santamente efectuarse.

A fin, pues, de que llegue a todos los fieles más fácilmente el conocimiento de estas nuestras letras, queremos que a los ejemplares impresos de ellas, con tal que estén firmados por un notario público y tengan el sello de una persona constituida en dignidad eclesiástica, se les dé la misma fe que se les daría a las presentes, si fuesen mostradas.

A ninguno, por tanto, sea lícito invalidar o contradecir temerariamente el documento de nuestra promulgación, concesión y voluntad. Y si alguno presumiese intentar algo de esto, sepa que incurrirá en la cólera de Dios Omnipotente y de los bienaventurados Apóstoles Pedro y Pablo.

Dado en Roma, en San Pedro, el día 29 de Mayo del año 1924 de la Encarnación de Nuestro Señor, tercero de nuestro Pontificado.

P. Cardenal Gasparri, Secretario de Estado.—O. Cardenal Cagiano, Cancillero de la Santa Romana Iglesia.—Julio Campori, Protonotario apostólico.—Rafael Virili, Protonotario apostólico.

Lugar y día del sello.

El año 1924 de la Natividad del Señor y el día 29 de Mayo, fiesta de la Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo, año tercero del Pontificado de nuestro Santísimo, en Cristo, Padre y Señor Pio, por la divina Providencia, Papa undécimo, leyó y publicó solemnemente las presentes Letras Apostólicas delante del pueblo en el atrio de la Sacrosanta Basílica Vaticana de Roma. Yo

José Wilpert.

Decano Protonotario Apostólico del número de los Participantes.

### MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Al Clero y Ordenes religiosos recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Tormo, Espl y Compañía, de Agullent. Casa recomendada por varios señores Prelados.

Precios sin competencia (VEASE ANUNCIO INSERTO EN LA PAGINA 4.)

### Socio capitalista

admilita acreditada casa industrial y de importación y exportación para ampliar negocios de marcha próspera. Asunto serio, de crédito y garantías. Informarán Apartado de Correos número 173.

### SE VENDE

En Moncada, calle de las Escuelas, al contenido o a plazos, CHALET con jardín y entrada independiente para carruaje.

DOS CASAS en construcción, una de ellas con cuatro trullos para la elaboración de mistelas. Informarán: calle Pintor Sorolla, 29, entresuelo, Valencia.

### Barraqueta para baños

Recomendamos a nuestros lectores la barraqueta El Ancora (Situada en la playa de Levante). Donde encontrarán un esmerado servicio.

## Overland:

No compre usted coche de esta marca sin consultar precios a MORENO HERMANOS Pascual y Genis, 14.—VALENCIA

## En lo que deben pensar los pueblos

El grado de perfeccionamiento industrial de un pueblo está en razón directa del agua con que cuenta.

Su perfeccionamiento sanitario, de la calidad y cantidad de aguas potables.

Ninguna verdad tan categórica como los enunciados para encauzar estas líneas, y poco esfuerzo se necesita para demostrarlo, como todo lo que es axiomático.

El agua, desde el punto de vista industrial, agranda la vida de los pueblos, creando o ampliando industrias y fertilizando el suelo que riega, tornándolo productivo.

Es don que Dios inundó a este precioso elemento el de metamorfosearse a través del organismo de los vegetales en las más variadas formas, a pesar de su composición química tan simple.

Cuando penetra en un huerto o en un jardín, origina las más variadas y sabrosas frutas y los más bellos y atrayentes colores y aromas; pero además es origen de fuerza y energía creadora, de donde el hombre puede sacar gran partido poniendo en juego su inteligencia.

Pero vamos por el momento a prescindir de este aspecto del agua, toda vez que ello necesita la colaboración de ciertas proporciones en cantidad y en accidentes del terreno, y fijémonos sólo en el agua potable, de uso doméstico, como bebida y como elemento indispensable para la vida higiénica del hombre.

Es frecuente en los pueblos y en muchas ciudades, que se sienta esta necesidad del abastecimiento de aguas, y que en los tiempos actuales se tenga sin resolver el problema, con grave detrimento de la salud pública.

Sólo quiero en el día de hoy dar a conocer a grandes rasgos lo que en el problema de las aguas lo que es fundamental, con el fin de descender al detalle en artículos sucesivos.

En principio, el agua debe tomarse de cauces de grandes ríos, para garantizar la cantidad necesaria; una vez elegida la toma, o sea el punto de partida de la canalización, embalsar con diques, presas o pesqueras, para almacenar grandes cantidades, con el fin de sedimentar los materiales de arrastre, pero evitando el estancamiento.

A pesar de ser obras de ingeniería que a mí me están vedadas es bueno hacer saber que el gasto que esto origina quedaría compensado por la formación de un salto de agua, aprovechable como energía eléctrica.

Canalizada el agua, puede ser utilizado el exceso, si lo hubiere, en fertilizar los campos por donde pase, y a la terminación dotar de depósitos suficientes en número y tamaño para las necesidades de la población, recomendando como mínimo dos depósitos.

Esta duplicidad garantiza su limpieza, sin que se lancen al consumo las aguas de sedimentos, que serán utilizadas para otros fines.

De estos depósitos partirán las tuberías, que efectuarán el reparto por la población.

Es preciso que estas obras estén totalmente desligadas de negocios usurarios, y en ellos encontrarán ancho campo todos los que sientan el deseo de efectuar obras de verdadera filantropía en bien de sus semejantes.

El agua, aun cuando puede utilizarse para el uso individual, puede purificarse en los depósitos o almacenes y darla exenta de gérmenes patógenos por medios fáciles y económicos, que pueden verse en cualquier tratado de purificación de las aguas.

Asombra ver (como yo he visto) cómo las aguas de los detritus de París, de aspecto cenagoso y mezcladas con las mayores inmundicias, pueden, después de una depuración, ser origen, no sólo de fertilización de campos extensos, sino de aprovechamiento de principios que la excreta contiene, para originar un agua clara y transparente, que en cada se parece al cieno de donde fue extraída.

Recorro a esta comparación pa-

ra demostrar que a veces se duda sobre la bondad de las aguas, y ello priva (injustamente) a un pueblo de poseerla, cuando es susceptible de potabilizarse y ser aprovechada.

Desde la purificación con el hipoclorito de calcio, permanganato, luz ultravioleta y ozonización, se logra con el auxilio de filtros especiales, una riqueza y potabilidad suficiente, con la máxima garantía.

La guerra europea enseñó mucho, y la carencia de agua en las marchas y en los asedios obligó al vecindario a ocuparse de este capital problema, hasta el extremo de que el soldado americano era portador de unos comprimidos de cloraminas, o mejor cloraminas, que transformaban sus aguas insalubres en inofensivas y beneficiosas.

Desde este punto de vista higiénico, he de ocuparme en artículos sucesivos, transcribiendo muchas de las ideas propagadas por el doctor Maestre Ibáñez, que con tanta competencia ha tratado este capital problema, todavía sin solución para muchos pueblos, y al cual heben su retraso imponderable y sus precarias condiciones higiénicas.

Dr. Jesús Collar.

Madrid, 20-V-24.

## Premios de la fundación de San Enrique

Reunidos bajo la presidencia del excelentísimo señor Arzobispo, doctor don Prudencio Melo y Alcalde, los señores patronos de la predicha fundación de San Enrique, en el Instituto-Asilo de San Joaquín, después de estudiar cuidadosamente todos los expedientes presentados, acordaron ampliar los premios, aplicando a las viudas y criados pobres los que se declararon desiertos, en la siguiente forma: Para viudas pobres, además de los premios de seiscientas pesetas, se dan dos de trescientas. Primero, Presentación Grau. Segundo, Vicenta Diego. Tercero (de 300 pesetas), Vicenta Albert. Cuarto (de 300 pesetas), Maura del Amo y Delgado.

Para los criados fieles, cinco premios; los dos primeros, de seiscientas pesetas, y los tres últimos, de trescientas pesetas, y son los siguientes: Primero, Simón Domínguez; segundo, Felicia Parra; tercero, María Tatay; cuarto, Dolores Soriano; quinto, Belén Serrano.

Hay que advertir que para los premios de viudas se presentaron diez y nueve solicitudes, y para los de criados fieles, treinta. Para los premios de los obreros inválidos para el trabajo se presentaron tres solicitudes, resultando en condiciones Fernando Torres Silvestre. El premio para estudiantes universitarios se otorgó al joven Juan Masía Vilanova, y para estudiantes pobres con vocación religiosa, a los jóvenes Jesús Pla y Pedro Segura. Se concedió el premio destinado a una obra literaria o científica de gran importancia, a la magnífica titulada «La evolución homogenea del Dogma católico», escrita por el doctor Padre Mariñ Solá.

Se acordó, conforme a las cláusulas fundacionales, celebrar una hermosa fiesta literaria para la edificación de los sobriedados premios, que bajo la presidencia del señor Arzobispo se celebrará el día 14 del actual, pronunciando el discurso de fondo el director de la fundación de San Enrique, Padre Luis Urbano.

## Adoración nocturna

CARCAGENTE

Esta Sección adoradora celebrará solemne vigilia de Espigas, en el ex convento de San Francisco, la noche del 5 al 6 del presente mes de Julio.

Se han cursado invitaciones a todas las secciones de la diócesis; pero si por cualquier incidente no ha llegado a alguna de éstas, dese por invitada. La sección de Carcagente, que no perdona sacrificio alguno cuando se trata de rendir homenaje de adoración al Dios de la Eucaristía, espera verse correspondida.

¡Adoradores nocturnos! Jesús Sacramentado nos espera la noche del 6, para que rindiendo nuestras banderas y nuestros corazones arte el Augusto Sacramento, demos una vez más ser dignos del título que ostentamos. ¡Adoración sea el Santísimo Sacramento!



### En el Sindicato de la Aguja

**Fiesta encantadora de la escuela de aprendizas.—Final de curso escolar y reparto de premios en los Sindicatos católico-femeninos**

Durante la semana última y primeros del corriente han tenido lugar los actos del final de curso y reparto solemne de premios a las obreras y aprendizas alumnas de las escuelas de los Sindicatos femeninos.

Son éstas cuatro grupos de escuelas profesionales de enseñanza integral y de educación católica, que tiene su base en las escuelas de aprendizas, tan renombrada y conocida, y siguen con las escuelas para las obreras de fábrica y sirvientas, con las nocturnas de aguja y similares, y con las especiales de dependientas y empleadas de comercio.

Han asistido a estos diversos grupos de escuela un total de más de 400 obreras y aprendizas atendidas con ejemplar caridad por 70 distinguidas señoras que generosamente asisten a dar las clases por grupos convenientemente organizados.

En tres sesiones solemnes se han celebrado los repartos de premios, respectivamente, los días 23 y 27 del pasado y el primero del corriente.

Este último, que fué el de las Escuelas de Aprendizas, revistió singular atractivo, resultando una fiesta verdaderamente espléndida, bajo la dirección de las señoras instructoras y la cooperación de las señoras del Coro Angélico Protector de dicha escuela, que son las que ofrecen los premios.

El programa del presente año fué como sigue:

I.—Discurso por la señorita secretaria del Coro Angélico, M. T. Janini, admirablemente leído.

II.—El primer choral, por las aprendizas Tello, E. Hernández y Dolores Bolinches, muy acertadamente interpretado.

III.—«La ronda del pañuelito», coro por las aprendizas de la escuela, que fué un encanto.

IV.—«Las flores de almendra», por la señorita Ana Luisa Castells, que resultó una maravilla.

V.—«Cociendo flores», cuadro plástico, por las señoritas M. J. Planells, M. T. Barquero, C. Lacuadra y E. Cisneros, cosa ideal.

Reparto de los primeros premios y especiales.

Memoria de la escuela, leída por la señorita Fina Torres, que manifestó su competencia.

VI.—Representación de la zarzuela en un acto y en prosa, «Café ambulante», por las señoritas M. Prefaci, C. Arnedo, E. Garrigós, M. Castells, C. Planells, T. Molina y A. Manglano, a cuál más acertada en su papel.

VII.—Y para final, «Nuestro agradecimiento», por la aprendiz Amparo Gil, que estuvo conmovedora.

Resultando, en conjunto, una fiesta encantadora, que dejó gratamente impresionada a la distinguida concurrencia que llenaba por completo el salón de Intereses Católicos, bajo la presidencia de las señoras de la Junta directiva, del muy ilustre señor Conserje don Manuel Pérez y del ilustrísimo señor don Félix Bilbao, que dirigió al final frases encomiásticas a las organizadoras y coparticipantes de tan hermosa fiesta, y consejos de saludable enseñanza social sobre la significación del hermoso acto.

Encantadora labor educativa y benéfica la de estas escuelas de los Sindicatos femeninos católicos y la de las señoras instructoras y protectoras del Coro Angélico, dignas del aplauso de Valencia.

### Ejercicios espirituales PARA SEÑORES SACERDOTES

**En Santo Espíritu del Monte**  
Desde el domingo 6 hasta el sábado 12 de Julio de 1924

Director, Rvdo. P. Antonio Torró  
Los señores Sacerdotes que deseen practicarlos avisarán con anticipación en el convento de Padres Franciscanos de San Lorenzo; en Secretaría Arzobispal, o bien escribirán directamente al reverendo Padre Superior de dicho convento de Santo Espíritu.

En el apeadero de Gilet esperará a los señores Sacerdotes la tarantula del convento.

### Cámara de la Propiedad

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, según habíamos anunciado, celebró sesión, en la que se trataron asuntos de importancia para los intereses que representa, como a continuación se expresa.

Entre otros de régimen interior, ocupóse de los presupuestos municipales, dando la satisfactoria noticia de que en los mismos se encuentra regulado el pago por arbitrio de puertas, según criterio de equidad sostenido por la Cámara para presupuestos anteriores, por lo que se hizo constar la satisfacción y agradecimiento en favor del señor Puchades, concejal corporativo y gestor en dicho asunto.

También se ocupó la Cámara sobre pavimentado y alcantarillado de los poblados marítimos, así como de la Ordenanza municipal referente al impuesto de Plus Valía y tarifa indicada en la misma, acordándose sobre estos particulares formular las reclamaciones procedentes dentro del término legal.

Sobre la asamblea celebrada en Barcelona el día 20 de Junio próximo pasado, la presidencia detalló la actuación de todas las Cámaras reunidas en aquella importante asamblea, dándose a continuación lectura de las conclusiones aprobadas, tanto por el Comité ejecutivo como por la repetida asamblea en la fecha indicada, cuyas conclusiones afectan de una manera directa a la regulación del contrato de arrendamiento de predios urbanos, más a otros extremos referentes a la organización de estas entidades y labor a realizar en lo sucesivo, en beneficio del importante sector económico propiedad urbana.

Por la labor realizada por la presidencia mostróse la Cámara agradecida al señor presidente.

Invitados los señores que concurren a la sesión en concepto de asociados a la Cámara, para que manifestasen lo que creyesen conveniente, como asuntos propios a tratar por los reunidos, el señor Alapont hizo indicaciones respecto a las consignaciones molestias que causa la forma del cobro de los arbitrios municipales, y el señor Tallero, en lo que respectaba al régimen de propiedad y procedimientos en caso de solicitar la vivienda para el propietario o sus hijos, cuyas indicaciones pasaron a conocimiento de la Junta de gobierno para estimarlas en lo que fueren de aplicación.

### Gobierno civil

**Visita a la Asociación de Caridad**

El general gobernador señor García Trejo nos manifestó anoche que había girado una visita muy detenida a la Asociación Valenciana de Caridad, de la que había quedado complacido, y se lamentó de que no se preste a la mencionada entidad la asistencia debida.

**Multas**

Ayer impuso el señor general gobernador las siguientes multas: De 50 pesetas al dueño del automóvil 257 M., por exceso de velocidad; y al del 10.516 M., por lo mismo; de 10 a Rafael Das Salvador, por desobediencia, y al dueño del hotel del Puerto, por infracción al reglamento sobre hospederías.

**Un telegrama**

Anoche recibió el señor general gobernador el siguiente telegrama del comandante del puesto de la Guardia civil de Carcagente:

«En el huerto de Nabarro, partida del Pla, se ha voto un anciano y han caído desde una altura de cuatro metros los obreros Salvador Taléns Crespo, que ha resultado con la fractura de varias costillas, y Bautista Angre Gras, con algunas contusiones.»

### Dr. Ases Lahoz

MEDICINA, CIRUGIA, MATRIZ, VENEREO, SIFILIS.—Aplicación del 606 y 914.—Electricidad.—Diatermia.—Consulta de once a dos; económica, de seis a ocho. ANGELES, 13, pral. (frente al horno).

### Espectáculos

Lírico.—Sesión única de cine a las 5:15 y 9:30.  
Moderno.—Sesión de cine de 5:15 a 12:30.  
Salón Novedades.—Cine y dos actos en valenciano.—A las 9:45 y 11:45.  
Turia.—Sesiones de cine desde las 4:30.  
Sorolla.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.  
El Cid.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.  
Ideal (Ruzaia).—Cine de 4 a 12:30.  
Luna Park.—Todas las noches, cine.

### Feria de Julio

**Las corridas de feria**

Ultimadas las combinaciones de toreros, toros y fechas, han quedado ultimadas las corridas de feria en la siguiente forma:

Viernes 25.—Toros de don Luis Camero Cívico (antes Parladé). Matadores: Mejías, Marcial y Olmos.  
Sábado 26.—Toros de Hijos de don Felipe Pablo Romero. Matadores: Mejías, Marcial y Olmos.

Domingo 27.—Toros del conde de Santa Coloma. Matadores: Mejías, Márquez y Olmos.

Lunes 28.—Toros de doña Carmen de Federico (antes Murube). Matadores: Mejías, Marcial y Villalta.

Martes 29.—Toros de Hijos de Ana. Matadores: Mejías, Márquez y Marcial.

Miércoles 30.—Toros: cuatro de los señores Rufino y Moreno (antes Campo Varela) y cuatro de don Francisco S. y Sánchez; procedencia, Albaserrada. Matadores: Mejías, Márquez, Marcial y Villalta.

Jueves 31.—Novillada. Ocho toros del marqués de Villamarta. Matadores: Martín Agüero, Zurito, La Torre y Litri.

Las corridas empezarán a las cinco y media, y las de ocho toros, a las cinco de la tarde (hora oficial).

### En Las Arenas se celebrará una verbena a beneficio de la Asociación de Caridad

Una discreta y ligera indicación de un miembro de la comisión ejecutiva de la Asociación Valenciana de Caridad, hecha uno de estos días al conserje de los espectáculos nocturnos en Las Arenas, el dueño del restaurant don Juan Clemente, bastó para que este laborioso industrial, guiado de sus sentimientos nobles y caritativos, ofreciera incondicionalmente el recinto de Las Arenas para celebrar en él una verbena a beneficio de los pobres valencianos que socorre tan simpática Asociación.

La fiesta—que seguramente será pródiga en alientos y distracciones—promete ser un acontecimiento, ya que la esplendidez del ofrecimiento del señor Clemente ha de ser aprovechada por la comisión organizadora de la verbena, que no ha de regatear sus trabajos para que esa noche sea de un recuerdo inolvidable, a la par que proporcione un buen puñado de pesetas como producto del beneficio festivo.

Por ahora, conveniencias de la organización nos impide dar a conocer algunos detalles que han de ser el «clous» de la verbena, que tendrá como condición primordial la de la originalidad.

En cuanto a la fecha, casi podemos asegurar que se celebrará en uno de los días de esta primera quincena de Julio.

Celebraremos que el festival sea digno del fin benéfico a que se destina. Por hoy nos limitamos a anunciarlo a nuestros lectores y a hacer constar la gratitud de la Asociación por el gesto de altruismo y caridad de don Juan Clemente, que corrobora una vez más la nobleza de sus sentimientos y de su corazón.

### STADIUM

Inauguración del teatro de verano, sábado 5, a las 10:30

Grandes atracciones

1. Sinfonía por la orquesta

Stadium

2. Cine.

Programa Ruano

3. Bailes.

Pepita Baixauli

4. Canciones.

Aravela

PRECIOS: Sillas, 0'50.—Entrada al café con consumación, 0'70

# DEPORTES

## Balompíe

### Después de la asamblea

Aunque con retraso, llegan a nosotros noticias extensas de lo tratado en la última asamblea nacional de fútbol.

Las acaloradas discusiones sobre el profesionalismo y amateurismo parece ser que han llegado a preocupar a los directivos nacionales, y en este sentido se ha hablado en la asamblea.

El delegado de Aragón manifiesta que, una vez pasada la intervención del fútbol en la Olimpiada, es hora de hablar claramente acerca del profesionalismo.

Expone la necesidad de crear una Liga contra el profesionalismo, ya que moralmente se hallan obligados todos a procurar la existencia de una barrera que los separe.

Propone que esta cuestión del profesionalismo quede resuelta en esta asamblea, o por lo menos, salgan ideas capaces de dar con la solución.

El delegado del Centro pide que se fije uno de estos dos criterios: o se va a rajatabla a la división de jugadores profesionales y amateurs, o se va paulatinamente a una transición, considerando mientras tanto como amateurs a los profesionales.

La representación de Asturias estima que debe designarse una ponencia encargada de estudiar asunto tan importante.

Vizcaya considera vejatorio que jugadores aislados de distintos Clubs jueguen en otro. Pide que se acuerde la prohibición de que un jugador tome parte en partidos amistosos fuera de su Club.

El delegado de Asturias explica el caso Zabala.

El representante del Centro, creyendo interpretar el sentimiento de la mayoría de la asamblea, pide que con tiempo y cuidado se forme una ponencia que estudie a fondo un problema tan fundamental para la vida del fútbol, y que dicte las reglas que deban aplicarse más urgentemente.

El señor Cabot manifiesta que hace años viene preocupando este asunto. El concepto de profesionales es tan claro como el de amateurs. El amateur puro es aquel que paga todos los gastos que le ocasiona el deporte, «muchos» los viajes. Al tratarse la cuestión, era tal el número de los que se hallaban fuera de dicho concepto, que hubo necesidad de desistir de efectuar la selección. Ahora hay el medio de ir cubriendo los casos impudicos de profesionalismo con la capa de la afición, o arrostiar la comisión que representará al contrario para el fútbol, pues puede incluso costar la vida del deporte.

Un Club puede tener un equipo de amateurs y otro de profesionales. En la asamblea de París, esto quedó pendiente de estudio. (Se leen los acuerdos adoptados en la asamblea de la capital de Francia.)

El representante de Vizcaya somete a estudio una interesante proposición, que el señor Cabot considera muy acertada, pero extemporánea.

El delegado de Cantabria cree que de esta asamblea debe salir, si no una solución, la declaración de la existencia del profesionalismo.

«Actualmente—dice—hay muchos jugadores que han salido al mercado. Es preciso que vuelvan a sus regiones y que se estudien las denuncias que sean formuladas.»

Por último insiste en que sea declarada la existencia del profesionalismo.

El señor Cabot estima que esta cuestión debe ser resuelta por el nuevo Comité.

El delegado de Andalucía dice que sean adoptadas las mismas normas que se siguieron en la asamblea de París.

El representante de Asturias manifiesta que para dar base a la labor de la asamblea que, para tratar del profesionalismo, ha de celebrarse en Octubre próximo, deben traerse nombres propios.

El señor Cabot da idea de lo que será el deporte si se llega al reconocimiento del profesionalismo.

Se llega a la discusión de las conclusiones de Vizcaya, tomándose el siguiente acuerdo:

«La asamblea nacional de fútbol acuerda admitir y regular el profesionalismo en España, nombrándose al efecto una ponencia, formada por los representantes de Cantabria, Vizcaya y Centro, para que se pronuncien definitivamente antes de la asamblea extraordinaria, que se ce-

lebrará a los treinta días de enviado el reglamento.»

El representante de Vizcaya pide que se eviten las excursiones que hacen por otras regiones distintas a la suya, jugadores que, en realidad, van a cobrar un sueldo. Es aprobada la propuesta, que entrará en vigor dentro de ocho días.

Es desechada la propuesta de los delegados de Vizcaya, Centro y Aragón, proponiendo que se prohíba el traslado de jugadores.

Se acuerda que hasta el regreso del nuevo presidente de la Nacional, señor Olave, sea la Federación Centro quien se encargue de regir los destinos futbolísticos.

Seguidamente se levantó la sesión, dándose por terminada la asamblea.

La anterior fué la última acta de la asamblea, y los aficionados y jugadores netamente deportistas desean que lo hablado no sea acta archivada sino principio de solución del problema profesionalismo y amateurismo.

### El nuevo entrenador del Gimnástico

A última hora de ayer se dijo que había firmado el contrato como entrenador del Gimnástico, el entrenador del Barcelona señor don William Alfred Spouncer.

El nuevo entrenador del Gimnástico es una esperanza de progreso y continuidad de la Sociedad decaña, como cuna de los mejores deportistas valencianos.

William Alfred ha jugado más de 14 años de extremo izquierdo del Nottingham Forest, ha sido equipier internacional inglés y uno de los vencedores de la copa Inglaterra y campeonato inglés.

Felicitemos a la directiva del Gimnástico por tan excelente decisión, y deseamos al nuevo entrenador toda clase de aciertos en su cometido.

### STADIUM VALENCIANO

Con el fin de costear una lápida al fallecido equipier valenciano Jacinto Arroyo Pastor, se jugó ayer el partido benéfico entre los equipos mixto del Gimnástico y primero del España.

El partido careció de interés ante las incontables interrupciones del árbitro, para impedir el juego duro característico de los rojos y del Gimnástico cuando se enfrenta con ellos.

Al final quedaron empatados a un tanto, marcado en el primer tiempo.

Los taquilleros, aposentadores y demás personal no quisieron cobrar su nómina, para que en nada se mermase la recaudación.

Al terminar el partido, nos visitó la familia del fallecido equipier, para que en su nombre testimoniásemos su agradecimiento al numeroso público que acudió al espectáculo.

A los lectores de DIARIO pidió una oración por el alma de Jacinto Arroyo Pastor, quien en vida supo captarse las simpatías y aprecio de todos, y reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

### CAMPO DEL BANCARIO

**Athlético-Bancario**

Hoy, a las seis y media de la tarde, contendrán los primeros equipos del Athlético, del grupo A, de esta región, contra el Bancario F. C.

Son muchos los aficionados que se trasladarán hoy al campo del Bancario para presenciar dicho encuentro, máxime presentándose el Bancario en la forma en que está, pues los triunfos de estos últimos días le han acreditado de potente equipo, unido a la penetración que posee el Athlético, hace entrever un vistoso y reñido encuentro.

Antes de este encuentro, a las cuatro y media, contendrán los infantiles del Bancario contra el Regente, partido final de las medallas que se disputan.

### Gimnástico F. C.

En honor de los equipiers entusiastas que por cariño a sus colores han permanecido fieles a su Sociedad, desoyendo tentadores ofrecimientos, se ha organizado un banquete íntimo en el Stadium Valenciano, a las 9:30 de esta noche.

Los socios que simpaticen con esta idea podrán retirar sus tickets todo el día de hoy, hasta las ocho de la noche.

Se trata, según verán nuestros

lectores, de una nueva manifestación del grato optimismo de los «chicos» azul-grana.

Ni deserciones ni desgracias son suficientes causas para su desánimo, si no es más para su mayor aliento y entusiasmo.

Permítame el lector que defienda al equipo campeón de Valencia y a sus socios, grande, por un lado, ha sido siempre.—Don Languero

### Automovilismo

#### Real Automóvil Club Valenciano

Por la secretaría y Junta de Fomento de esta Real Sociedad se están realizando estos días frecuentes conferencias y entrevistas con las Alcaldías y entidades de los pueblos de esta provincia, interesados en que nuestras carreteras se conserven en el mejor estado posible, cuyos trabajos de organización para conseguir el fin que se persigue están llevando a cabo con la mayor actividad y celo.

La secretaría del Real Automóvil Club Valenciano llama la atención a todos los señores automovilistas, para que aquellos que deseen aportar un dato de interés sobre el asunto de carreteras, se suvan efectuarlo dentro del más breve plazo posible, pues en este asunto, como en todos los de interés común, serán gustosamente atendidos socios y no socios.

Tendremos a nuestros distinguidos y estimados lectores al corriente de esta impropia labor que se ha impuesto la nueva Junta directiva, digna del mejor apoyo por parte de todos.

# SUCESOS

### Incendio en Alcira

El gobernador ha recibido un telegrama del capitán de la Guardia civil de Alcira, participándole que a las diez y media de la mañana, próximamente, las diez, se declaró un violento incendio en la casa número 3 de la calle del General Castaños, enclavada en un barrio llamado «Les barraques», propiedad de los hermanos José y Josefa Soria Mateu.

Tan pronto se tuvo conocimiento de lo ocurrido se personaron en el lugar del hecho las autoridades locales, la benemérita y numerosos vecinos, que con presteza se dedicaron al siniestro, salvando a cinco muchachos que se hallaban durmiendo, más todos los utensilios de la casa incendiada y las aves que había en el corral.

Las pérdidas se calculan en unas 2.000 pesetas, habiendo quedado reducido a escombros el segundo piso y el tejado, no hallándose asegurado el edificio.

### Suicidio

También comunica al gobernador el mismo capitán, que en un huerto propiedad de don Bernardo Magraner, situado en la partida de Vallvert, del término de Alcira, se ahorcó anteayer de un albaricoquero el vecino de aquella localidad Antonio Benito Caudel, de 50 años de edad, el cual se supone realizó el hecho por padecer una gran neurastenia.

En varias ocasiones el suicida había intentado realizar su propósito, consiguiéndolo en el día de anteayer.

### Fugado de la casa paterna

En el Gobierno civil se ha presentado instancia reclamando al menor fugado de la casa paterna Julio Izquierdo Michavilla, de 16 años, alto, regular de carnes, color claro, viste traje azul muy oscuro, oficio barbero y sastre. Tiene su domicilio en esta capital, calle Don Juan de Villarrasa, 12, segundo.

La persona que tenga noticias del paradero del citado joven se servirá comunicarlo a la Jefatura de Policía o a los padres de dicho muchacho.

### ¿Aún quedan!

Por el tan cacareado procedimiento de sobres le timaron ayer en la plaza de la Congregación 500 pesetas (no llevaba más) al vecino de Benisa, Ricardo Vicente Ibars, de 60 años, con domicilio en la calle Reina Victoria, de aquel pueblo. El timado dió cuenta a la policía, y los timadores, a esperar otro incauto avaricioso.

Rogamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participándolo e indicando el propio tiempo que es el imponente y dónde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo efectúe, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

# ENTRESUELOS RUZAF

Pi y Margall, 62, 1.º (antiguo local del Monte de Piedad)

Almacenes extranjeros de tejidos Sección de ventas al detall por metros a precio fijo de Almacén

Continúa en estos Almacenes la liquidación de medio millón de pesetas en géneros, conseguidos de una quiebra y que se cederán a bajo precio. Especialidad en lanas y sedas para señoras. Pañería inglesa para caballero. Artículos para primera Comunión. Esta casa se especializa en artículos azul sólido para mecánicos y ferroviarios.

¡Ojo, no confundirse! Subida por la escalera



**Los niños de pecho no deben tomar leche de vaca** Coagula en el estómago, y como el niño no tiene la resistencia del ternero (para el que la naturaleza hizo esa leche) para digerirla, gran parte de ella se va en las deposiciones que un día u otro no la tome mala. Y lo mismo ocurre con la leche de cabra, y aún es peor la de oveja. El GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano. No coagula en el estómago y lo digieren total y rápidamente los niños desde que nacen y se crían o ayudan a criar maravillosamente. Una lata basta para ver el aumento de peso y cómo duermen mejor, por desnutrido o enfermo que el niño esté. Úsese el biberón GLAXO. El GLAXO es insustituible para ancianos, convalescentes y enfermos, y para embarazadas y señoras que crían, a las que aumenta su leche.—**AVISO MUY IMPORTANTE:** Cuando el niño necesita empezar a tomar alguna harina que le prepare para la alimentación sólida, que suele ocurrir cuando tiene diez o doce meses, nada como la HARINA MALTEADA de la CASA GLAXO, que es la última palabra de esa clase de alimentos. Está purificada y privada del amargo perjudicial que suelen tener esas harinas, que por eso otras casas las venden mezcladas con productos azucarados que lo disimulan. Se puede tomar con leche, pero con GLAXO es mejor. Exíjase que sea HARINA MALTEADA de la CASA GLAXO. Véndese en tiendas de comestibles, farmacias y droguerías, Importadores exclusivos: Sebastián Tauler y C., S. A., Avenida Pi y Margall, 12 (Gran Vía), 2.º Oficinas 4 y 5, MADRID. Representante en Valencia: Manuel Obón, Gran Vía, 16. Casas que venden el GLAXO: A. Gamir, San Fernando, 34; S. A. García, Moratín, 27; E. Gorostegui, plaza Mercado, 12; Miguel Martínez, plaza Castelar, 2; Rafael Cañizares, plaza Esparto, 2; Juan Galindo, Paz, 35; Fermín Rodríguez y C., Pascual y Genis, 22; Dr. Torrén, plaza Mercado, etc., etc.

# Noticias de Madrid

## Prensa oficial

**GACETA DE MADRID**  
Inserta las siguientes disposiciones:  
Decreto ampliando las facultades del Directorio, que no modifica la esencia de las mismas, ni significa un retroceso en el plazo para la vuelta a la normalidad.  
Decreto para que los vocales presenten juramento como ministros y presenten firma a don Alfonso en la forma conocida.  
Disponiendo que las Sociedades británicas establecidas en España satisfagan los mismos impuestos que las Sociedades españolas establecidas en Inglaterra.  
Aprobando el presupuesto de gastos e ingresos para las posiciones españolas del África occidental, que ascienden a cinco millones de pesetas.  
Disponiendo que mientras se apruebe el reglamento de Reformas Sociales continúen formando parte del mismo los actuales vocales.  
Anunciando para el 19 del actual el comienzo de las oposiciones para la provisión de notarías en Coruña.  
**DISPOSICIONES DE GUERRA**  
Inserta el diario oficial una real orden destinando al Tercio extranjero al capitán de Infantería don Martín Vallés.

## En los Ministerios

**PRESIDENCIA**  
El marqués de Estella despachó esta mañana con los subsecretarios de Gobernación, Estado, Marina, Fomento y Hacienda.  
Le visitó el general señor Soriano. Por la tarde ha recibido la visita del señor González Illana.  
**El viaje de don Alfonso**  
En la Presidencia se nos ha manifestado que acompañarán a don Alfonso en su viaje al Valle de Arán, el duque de Miranda, comandante Vigón, señor Rodríguez Peñín y subsecretario de Fomento.

## GUERRA

**Subsecretario interino**  
Se ha encargado interinamente de la Subsecretaría de Guerra, el general Correa, como jefe más antiguo. Actualmente se hallaba al frente de la sección de Artillería.  
**El día en Palacio**  
**Despacho y audiencias**  
El marqués de Estella despachó esta mañana con el monarca.  
Después recibió don Alfonso en audiencia al duque de Sevilla y al ex ministro conde de Coello de Portugal.

## Visita a un hospital

Doña María Cristina, con la condesa de Fontán, visitó el hospital del Buen Suceso, donde se alojan los heridos de África.

## Firma del día

Don Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

## GUERRA

Nombrando jefe de Estado Mayor de la Comandancia de Ceuta al coronel don Eduardo Curiel.

## INSTRUCCION

Concediendo la gran cruz de Alfonso XII a don José María Madariaga.

## GOBERNACION

Concediendo la cruz de Beneficencia a don José Félix Suárez.  
Idem a don Mariano Ribera Cañizares, por la protección dispensada a los niños pobres en Valencia.  
Idem a los médicos don Juan Benet, don José Pando y Sor Eladía Artacho, Superiora de las Hermanas de la Cándida en el Manicomio de Cádiz.

Concediendo honores de jefe superior de Administración a don Pedro Vicente González, empleado en el Ayuntamiento de Madrid.  
Concediendo el título de Histórica a la ciudad de Manises (Valencia).

## FOMENTO

Suprimiendo algunas divisiones forestales.  
Reorganizando los distritos mineros.

## HACIENDA

Aprobando varias transferencias de crédito, importantes 205.500 pesetas.

## «A B C»

Hace un llamamiento al Directorio para que implante el régimen autonómico económico en las regiones, como existe en las Vascongadas.  
Cree que valía la pena de hacer un ensayo.  
Inserta también un artículo firmado por Ego Sum, diciendo: «En la vida moderna el más alto tribunal es la opinión pública.  
Los intereses políticos no han parado hasta llevar al general Berenguer al banquillo de los acusados.  
Ni el acta de la reunión de los generales en Melilla, suscribiendo la imposibilidad de acudir en socorro de las posiciones; ni la prueba de que el general Silvestre fue el único responsable de la catástrofe de Annual; ni la gratitud del vecindario de Melilla, demostrada al general Berenguer por haber evitado una segunda catástrofe, han impedido que el general haya sido separado del servicio.»

El Directorio, interesado en hacer resaltar los dictados de la opinión, se dispone a que quede restablecido el prestigio político y militar del general Berenguer, cuyo justo dolor, que compartimos como españoles, ha tenido compensación con las pruebas de afecto recibidas.»  
**En el Supremo**  
El sábado se reunirá el pleno del Consejo Supremo de Guerra y Marina para ver los expedientes de concesión de la laureada de San Fernando a los tenientes don José Cervantes y don Fernando Puig.  
Hoy se han visto dos causas. Una contra un soldado, que ha carecido de interés.  
Otra contra el comandante de la benemerita don Adolfo Blasco, por ofensas por escrito a un superior.  
Ha presidido el Consejo el general Arráz de Condorena, actuando como vocales los señores Ayala y Bigné; como ponentes, los señores Picaso y Aznar; como consejeros togados, los señores Millán y Pego, y como fiscal, el señor Villegas.  
La defensa ha estado a cargo del comandante señor Matilla.  
La acusación ha solicitado se impongan al suplicado tres años de prisión.  
El defensor ha abogado por la absolución.  
Se cree que la sentencia se dictará de acuerdo con la petición de la defensa.

**El Ayuntamiento acepta la dimisión del alcalde**  
Hoy se ha reunido el Ayuntamiento de Madrid para tratar de la dimisión presentada por el alcalde de Madrid, señor Alcocer.  
La funda en tener que atender a asuntos particulares.  
Ocupó la presidencia el alcalde accidental señor García Rodríguez.  
Se acordó aceptar la dimisión presentada, haciendo constar en acta un expresivo voto de gracias por la actuación del señor Alcocer.  
El sábado se reunirá nuevamente el pleno del Ayuntamiento para proceder a la elección de nuevo alcalde.

**Obsequio al príncipe de Asturias**  
A las once de la mañana se ha verificado en el cuartel de San Francisco el acto de hacer entrega al príncipe de Asturias de unos gemelos de oro con que le obsequia la oficialidad de Infantería.  
Han asistido al acto el capitán general señor Moló, los generales señores Saro, Dalbó y Suárez Inclán, los coroneles de la guarnición y comisiones de oficiales.  
En el patio del cuartel han formado una compañía del regimiento del Rey y otra del de León.  
El obsequiado les pasó revista, y luego, en el comedor de Jases, tomó una copa de vino, conversando con los suboficiales y sargentos.  
El suboficial señor Panday agradeció el honor que les dispensaba su alteza, leyendo unas cuartillas.  
Luego se sirvió un lunch, en el que el general Saro discursó agradeciendo el honor que les dispensaba el príncipe, diciendo que los jefes y oficiales no tienen otra idea política más que la del servicio de don Alfonso y de la Patria.

**Un telegrama de Berenguer**  
Melilla.—Las fuerzas vivas han recibido el siguiente telegrama del general Berenguer:  
«Profundamente emocionado ante los numerosos telegramas de adhesión y afecto que recibo, le ruego se haga intérprete ante todo de mi agradecimiento.  
Amargo es el trance, como amargas fueron aquellas inolvidables horas en que consciente sacrificaba a esa noble ciudad lo más grande que puede sacrificar un soldado.  
Hoy no me pesa, porque Melilla bien vale una reputación, por alta que fuera, y es para mí un honor la satisfacción que ella reciba, como lo ha recibido, el tributo ciudadano que podía rendirle uno de sus hijos adoptivos.»  
Las fuerzas vivas se reunirán mañana para continuar sus gestiones.  
Abd-el-Kader ha telegrafiado a Berenguer.  
También lo efectuaron varios significados moros.  
**La estufa de la condesa de Nieblas**  
Nada en concreto se sabe todavía acerca del paradero del señor Manzanares, administrador de la condesa de Nieblas.  
No falta quien asegure que este señor se encuentra actualmente en Alemania.  
Mañana declarará un título de Castilla, muy condecorado de la condesa y del administrador.  
Todavía no ha sido dictado auto de procesamiento, por falta algunos detalles para adajar el asunto.  
En cuanto a la declaración de rebeldía, no habrá más remedio que hacerla, si dentro del plazo que al acusado se le señale no comparece ante el juez instructor.  
«El Liberal» y la amnistía  
«El Liberal», ocupándose de la próxima amnistía, aboga por que al-

cance a los funcionarios de Correos destituidos, a cuantos sufren por delitos de prensa y opinión y a cuantos se refieren a cuestiones sociales, sin olvidar tampoco a los cesantes por causa del cambio de régimen.  
**MARRUECOS**  
**Parte oficial**  
Telegrama urgente depositado a las cuatro de la madrugada y recibido a las ocho y media.  
Dice así:  
«Saló de García Uria la columna y convoy, que llegó a Tazza y Solano, racionando estas posiciones.  
El reñiegue ha sido duro, por haberse situado el enemigo a ambas orillas del río Injaren.  
Las tropas lucharon brillantemente. Careces aún de detalles de las bajas.»  
**El Padre Cervera**  
Córdoba.—Se encuentra en esta ciudad el reverendísimo Padre Fray Francisco María Cervera, Religioso Franciscano, Obispo de Feseca, Vicario Apostólico de Marruecos.  
Se hospeda en el convento de Capuchinos, y ha estado en el Palacio Episcopal para visitar al Prelado de Córdoba, con Adolfo Pérez Muñoz.  
El eminente Religioso ha realizado en el Norte de África, donde hace muchos años que reside, una provechosa misión, fundando escuelas e iglesias.

**Vehículo que se despeña**  
Granada.—En la carretera de Loja a Granada ha ocurrido un desgraciado accidente automovilista.  
Los ocupantes del auto eran José Gilabert Arjona, de 44 años, casado, zapatero, con domicilio en el Zenepe, 26; su esposa Mercedes Rodríguez López, de 39; sus hijos José Gilabert Rodríguez, de 17; Concepción, de 8, y Pilar Gilabert, de 4.  
El accidente se debió a una falsa maniobra del chofer, que hizo chocar el auto contra una higuera que existe en la carretera, al lado de un terraplén, por donde cayó el coche, que quedó destrozado.  
Los ocupantes fueron lanzados a una distancia de 40 metros, y recogidos, fueron conducidos al hospital de Granada en otro automóvil.  
En el benéfico establecimiento fueron curados José Gilabert Arjona, de fractura del brazo derecho.  
Mercedes Rodríguez López, de fractura de una pierna y contusiones.  
José Gilabert Rodríguez y Concepción Gilabert, de contusiones, y la niña Pilar, muerta.  
El chofer, conocido por Patapero, resultó ileso.  
**El certamen iberoamericano**  
Salamanca.—Se han publicado los temas y premios para el certamen iberoamericano organizado por la Federación de Estudiantes Católicos.  
Los temas son 15, premiados con 500 pesetas cada uno, excepto el ofrecido por el Patriarca de las Indias, que consiste en un soberbio cuadro que figura en la Exposición de Bellas Artes.  
El certamen se celebrará en Octubre próximo, asistiendo para presidirlo el príncipe de Asturias y el marqués de Estella.  
**Regreso**  
Santander.—Regresó la comisión de fuerzas vivas que estuvo en Madrid para gestionar la subasta del ferrocarril de Santander-Ontaneda-Catalayud.  
Fue esperada en la estación por las autoridades y numeroso gentío, que aclamó a los comisionados, al frente de los que figuraba el presidente de la Cámara de Comercio, señor Pérez Molina.  
Todos los pueblos interesados en el recorrido del ferrocarril han enviado telegramas de felicitación.

## Triunfo de la ciencia

## Tortosa e Hijos

**Especialistas herniólogos**  
Hernias (quebraduras), cualesquiera que sea su volumen y antigüedad, incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente y se curan en la mayoría de los casos, mediante la intervención de los aparatos y vendajes de nuestra invención.  
Ojo con los intrusos, que falsamente toman nuestro nombre, sorprendiendo a los incautos con malas imitaciones de nuestros aparatos y especialidades.  
Mi cura está al alcance de todos, por ser la más positiva y económica, y como recomendación médica, la que mejor se soporta en todas las edades.  
En Valencia, Bajada de San Francisco, 9, todos los meses, del 29 al 5 del entrante.  
Sucursales: Onteniente, Mayans, número 80; Cartagena, Puertas de Murcia, 27.

# Plaza de Toros

Mañana sábado, a las 1030 de la noche: INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE ZARZUELA, representándose, **Doña Francisquita**  
Encargándose del papel de protagonista la simpática tiple **Juanita Fabra**

## Comerciales

**MERCADOS**  
**EXTRANJEROS**

Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers White y Compañía:  
Liverpool, 2.

**Naranjas**  
A la venta 20.000 bultos de los vapores «Pizarro» y «Pavía».  
Primera y segunda condición: 300, de 14/9 a 20/6.  
360 y 504, de 15/3 a 20/6.  
Tercera condición: 300, de 9/6 a 12.  
360 y 504, de 7/6 a 8.

**Cebollas**  
Cuatros, de 6 a 7.  
Pequeñas, de 7/6 a 8.

**Tomates**  
De 13 a 15.

**Melones**  
De 7/6 a 10.

## Bursátiles

**Bolsa de Madrid**  
**Información del Banco de Bilbao**  
3 de Julio.

**Interior 4 por 100**  
Series F, E y D, 69'45; C, B, A, G y H, 70.

**Exterior 4 por 100**  
Series F y E, 84'40; C, 85'85; A, G y H, 86.

**Amortizable 4 por 100**  
Series C, B y A, 89'50.

**Amortizable 5 por 100, 1920**  
Series F y D, 96'35; E, 96'40; C y A, 96'10; B, 96.

**Amortizable 5 por 100, 1917**  
Series D, C, B y A, 95'50.

**Obligaciones del Tesoro 5 por 100**  
Noviembre, un año: series A y B, 102'10; Enero, un año: serie A, 101'35; B, 101'10; Febrero, tres años: serie A, 102'75; B, 102'40; Abril, cuatro años: serie A, 102'90; B, 102'80.  
Banco Hipotecario: Cédulas a 5 por 100, 100; 6 por 100, 108'25.

**Acciones**  
Banco de España, 571; Central, 105; Tabacalera, 241; Azucarera preferente, 90; ordinaria, 38; Alicantes, 308; Nortes, 314; Metropolitan Alfonso XIII, 193.

**Obligaciones**  
Marruecos, 5 por 100, 78'50; M. Z. A.: primera hipoteca, 3 por 100, 282; serie G, 6 por 100, 101'25; serie H, 5'50 por 100, 93'25; Norte: primera serie, 3 por 100, 65'15; tercera serie, 3 por 100, 63'85; quinta serie, 3 por 100, 64; valencianas, 5'50 por 100, 94'70.

**Moneda extranjera**  
Madrid: Francos, 39'25; belgas, 34'60; libras esterlinas, 32'95; dólares, 7'60; liras, 32'70; pesos argentinos, 242.  
Barcelona: Francos, 39'05; belgas, 34'50; suizos, 135'50; libras esterlinas, 32'95; dólares, 7'60; liras, 32'75.

**DEL COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA**  
Paris, vista, cheque banq.° 39/70 }  
Breselas, id. id. id. . . . . 34/90 } Por  
Francos suizos, id. id. id. . . . . 136/00 } 100  
Liras, id. id. id. . . . . 32/90 }  
Londres, id. id. id. . . . . 33/10 }  
Dollars: Nueva York, id. id. id. . . . . 7/62 }  
Marcos: Berlín, id. id. id. . . . . P. %

**Salón Novedades**  
**TEATRO REGIONAL**  
A las 9'45: Cine.  
[Grandioso éxito]  
Dos toreros de cartó  
La calumnia  
A las 11'45: Cine.  
La calumnia  
La chala

**Trinquete de Pelayo**  
A las 6: Mesguer, Sánchez y Fuster, rojos, contra Coll, Fexoll y Ramonet, azules.

## Servicio meteorológico de Levante

3 de Julio.  
Estado atmosférico general a las siete de la mañana:  
Al Occidente y al Mediodía de Francia, hasta las costas de Argelia, existe una zona de presiones débiles que comprende también la mitad septentrional de la Península Ibérica. Las altas presiones residen sobre el Atlántico, al SO. de España, y producen buen tiempo por la parte occidental de nuestro territorio; pero llueve en el litoral del Cantábrico y se observaron tormentas en Cataluña.  
En Levante aparece el cielo despejado, y las temperaturas extremas han sido: Alicante, 30 y 18 grados; Castellón, 27 y 20; Valencia, 26 y 21; Teruel, 33 y 13; Cuenca, 30 y 11.  
El recorrido del viento es de 154 kilómetros en 24 horas, y su velocidad máxima, 14 kilómetros por hora a las 12.  
Las direcciones y velocidades de los vientos superiores (Observatorio del Ebro) son: a 250 metros de elevación SSE, un metro por segundo; a 500 metros ESE, un metro por segundo; a 1.000 metros NO., 11 metros por segundo; a 2.000 metros O., 9 metros por segundo; a 3.000 metros OSO., 12 metros por segundo.  
Tiempo probable: Tendencia a formarse tormentas.  
J. Almer.

**Movimiento de población**  
3 de Julio.  
Nacimientos, 19.  
Defunciones, 8:  
Milagro Díaz Baños, de 2 años, de bronquitis crónica.  
Teresa Villamón García, de 46 años, de encefalitis.  
Luis Pedrés Femenías, de 50 años, de encefalitis.  
Vicente Leone Pastor, de 5 meses, de eclampsia.  
Amparo Salvador Pueñol, de gastroenteritis.  
María Villanueva Gisbert, de 19 meses, de bronconeumonía.  
Ramona Montilior García, de 76 años, de carcinoma.  
Antonio Roger Martínez, de 21 meses, de neumonía.

**Movimiento del puerto**  
3 de Julio.  
**ENTRADAS**  
«Cortés», de Mac-Andrews y Compañía, procedente de Tarragona, con cargo general.  
«Dalia», de la viuda de C. Real, procedente de Alicante, con cargo general.  
«Comercio», de Ferrer Peset, procedente de Cetta, con pipas vacías.  
«Jorge Jacobo», de E. Jimeno, procedente de Mazarrón, con cargo de tránsito.  
«Betis», de S. Bonora, procedente de Barcelona, con cargo general.

**SUS CONSECUENCIAS**  
**¡Si padecéis, vuestra es la culpa!**  
Se trata de una enfermedad grave, que la mayoría de los herniados la ocultan. La víctima empieza por sentirse algo así como una punzada, que no le da importancia; pero de pronto el tumor, o mejor dicho la hernia aparece y aumenta visiblemente de volumen, y por abandono o desidia cometen la torpeza de no acudir a ponerse en cura. ¿Qué sucede entonces? Sancionalmente, que la enfermedad se hace crónica; que a esta cronicidad acompañan sufrimientos físicos agudos, que llegan a hacerse insostenibles.  
Entonces es cuando se ve acurrado el paciente, y se decide a hacer intervenir la ciencia. Con la invención mecánico-fisioterápica del especialista D. C. Bonilla, se curan todas las hernias, sin operación, en dos o tres meses, en hombres, mujeres y niños, por antiguos y rebeldes que sean, sin molestias ni perder un solo día de ocupación habitual, siendo sus precios, al alcance de todas las fortunas.  
Consultad todos los herniados, que si padecéis vuestra es la culpa, que con sólo la molestia de visitar este gabinete os convencéis de la verdad y de los grandes resultados curativos.  
Especialidad D. C. Bonilla, calle de Don Juan de Austria, número 33, Valencia. Horas de consulta, de 10 a 1 y de 5 a 7. Teléfono número 509. Folletos gratis.

# Colegio Hispano-Francés

Primera y Segunda enseñanza -- Isabel la Católica, 7  
**Bachillerato y Comercio**  
Preparación para los exámenes de Setiembre  
INTERNADO

**Casa Panach**  
Anteojos y lentes para toda clase de vistas, por delicadas que sean.  
Recomendamos esta casa a nuestros lectores.  
**Bajada San Francisco, 1**  
Teléfono 1.370 - VALENCIA

# Lavad Jabón Sol

: CON : ES EL MEJOR

# Sociedad de Aguas Potables y Mejoras de Valencia

Gran Vía, 19, entresuelo  
Horas de oficinas durante el verano: de 9 mañana a 1 tarde  
**ANALISIS** de pozos, practicados por el Laboratorio Municipal durante el año 1920  
Agua de alta presión.—24 análisis—buena y sin coli.  
Agua de pozos entubados.—51 análisis—con coli 33 pozos.  
Agua de pozos ordinarios.—110 análisis—con coli 110 pozos.  
1. ABONOS PARA PROPIETARIOS.—Desde 40 CENTIMOS metro cúbico en adelante.  
2. PARA CASAS MODESTAS.—Instalación por cuenta del propietario. Abonos especiales, de 190 pesetas al mes por cada 100 litros diarios, abonándose todos los meses de la línea (Bando Alcaldía de 9 de Abril de 1924).  
3. ABONOS PARA INQUILINOS.—Esta Sociedad se encarga de colocar, por cuenta de la misma, la instalación, así como de conservarla.  
Por SEIS PSETAS al mes, aproximadamente, y sin hacer ningún gasto el inquilino, puede tener 150 LITROS DIARIOS, o sea alrededor de quince cántaros de agua pura.  
**AVISO IMPORTANTE**  
Esta Sociedad tiene el deber de recordar que, según el bando de la Alcaldía de 9 de Abril de 1924, en el plazo de tres meses todas las habitaiones de Valencia deberán estar dotadas de agua para todos los usos, y con el fin de no sufrir perjuicios, esperando hasta última hora, esta Sociedad invita al vecindario a que suscriba cuanto antes el abono, con el fin de poder atender debidamente las demandas, evitando de este modo los perjuicios que pudiera irrogarse el incumplimiento de la orden de la Alcaldía.





EL RECUERDO de su vestido de novia es simbolo y recuerdo de un día feliz. Pero no importa que aquel día esté lejano y que usted contemple su pasada juventud. Si usted usa el maravilloso

JABON CALBER (PASTILLA, 1,25)

podrá contemplarse en el espejo sin decepción alguna, porque usted estará tan bella como en su día feliz.

JABON CALBER (PASTILLA, 1,25)

es la misma belleza favorece a las mujeres más bellas y a las demás las conserva un curso fresco y transparente hasta la edad más avanzada.

JABON CALBER y CREMA DE ALMENDRAS CALBER

será usted bella hasta el fin de su vida.

CREMA DE ALMENDRAS CALBER (FRASCO, 4,60)

está hecha con miel y almendras.

Perfumería Higiénica. SAN SEBASTIAN

Cosecheros de arroz

que aún no tenéis Trilladora, no obstante haber juzgado ya las ventajas de la de vuestro vecino; que trilláis por el procedimiento antiguo, derrochando un tiempo precioso y entreteniendo las cosechas en épocas tormentosas; que abandonáis en la paja un valor en grano, con el que casi pagaríais los gastos de trilla.

Decidid pronto vuestra compra

pues que se aproxima la campaña

Con nuestras máquinas trillaréis Arroz, Trigo, Cebada, Alubias, etc. Construimos de pequeña y gran producción. Tipos económicos y de máxima perfección

Relimpiadores - Subegavillas - Sacudidores de paja - Transportadores Aventadoras para las eras - Carretillas

I. M. A. DOMINGOMEZ, Apartado 21, VALENCIA

Oficinas y talleres: Camino de Barcelona, 22 Fundición de hierro: Marqués de Caro, A. G.

Servicio rápido para Marsella directo

Salidas los sábados a las seis de la tarde EL VAPOR

BOITO

de la Sociedad Anónima Marítima ADRIA, de Fiume, saldrá el sábado día 5 de Julio, para Marsella, Imperia, Génova, Livorno, Nápoles, Palermo, Messina, Malta, Catania, Bari, Trieste, Venecia y Fiume.

BILLETES DE PASAJERO se expenden solamente hasta las doce del día de la salida del barco en el despacho de don Eugenio Dasi, Muelle, 11, Grao de Valencia.

NOTA. Se previene a los señores viajeros que deben ir provistos de un salvoconducto de la Jefatura de Policía. Para informes sobre fletes dirigirse: En Valencia, don Isidro Ríos, Calle Colón, 68. En el Grao, don Eugenio Dasi, Muelle, 11.

Línea de vapores Ibarra y C. S. en C. SEVILLA

Servicio para NEW-YORK

El vapor CABO HATTERAS, saldrá el 15 del corriente, para NEW-YORK y PHILADELPHIA, admitiendo carga.

CONSIGNATARIOS: HIJOS DE NOGUES, LTDA, calle Sorní, 2, entlo, y en el Grao, Muelle de Caro, 19.

Calceteras



Taller de reparación de máquinas, a cargo de Vicente Fuentes, encargado de La Fabril Valenciana. Compra máquinas usadas; admito cambios por nuevas de las acreditadas marcas «Seltzer» y «Diamond», al contado y a plazos. Se proporciona trabajo. E. García. Calle Nave, 14.

Consultorio Administrativo

Pie de la Cruz, 7, 1.º DIRIGIDO POR D. Juan Bta. de Pérez Fornés

Agente con patente núm. 1827, tarifa 2.ª Administración de fincas rústicas y urbanas. Altas y bajas de contribución, certificados de últimas voluntades, antecedentes penales, registros de marcas, etcétera, etcétera. Ingreso de cuotas militares, devolución de las mismas, expedientes de cuotas reducidas. Informes y gestión de toda clase de asuntos. De 9 a 1.

Señoras, ocasión

Procedimiento de la quebra de una fábrica de monedas de plata, se ha adquirido un gran fondo de joyas, que se liquidarán a precios baratísimos en la nueva plaza de J. Ordoqui, Santa Teresa, 1, y Capicorua, 2 (lado Escuelas Pías). Excepcional salida en artículos de fantasía y joyería, a precios limitados.

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia

Préstamos al 6 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente. La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentar los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitar préstamos, no siempre fáciles de conseguir; en los préstamos contratados con particulares, generalmente a corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios.

Préstamos especiales para construcciones Delegado: D. BENITO ALTET, Mar. 23.—VALENCIA

Compañía Transmediterránea



Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico

Salidas todos los sábados, para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón-Musei, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio, es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luarca, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido.

Servicio fijo bisemanal con Baleares con salidas de Valencia todos los miércoles a las 20 horas, para Ibiza, y los jueves a las 18 horas, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias con salidas de Valencia los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

Líneas para Francia, Inglaterra e Italia Servicios rápidos con salidas semanales. Admitiendo carga y pasaje.

\*Para informes: Representación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono número 3.088.\*

Magnífico chalet

Se vende en Burjastot, restaurado a la moderna, con grandes salas, once dormitorios, con cuarto de baño, termo sifón, agua potable, luz eléctrica, gas, gran confort. Espacioso jardín con puerta de paso a la estación de la línea férrea de Moncada, y por la puerta principal, el atrio de Godella.

Razón: en la Constructora de máquinas de molinería de D. Vicente Forá, calle de Blasco Ibáñez, 82, Burjastot.

CAMAS DE HIERRO DARAS

Fabrica las mejores, las más higiénicas y las vendidas más baratas que nadie en su fábrica y despacho: Calle de las Almas, 10, Valencia

Restaurant La Federación

En esta casa seria y religiosa, tienen las señoras y caballeros un cómodo espacio con una higiene incomparable. e. Amonos de 30 comidas, por 67,50 pias.; damos 3 platos, con 8 a elegir, pan, ensalada, fruta del tiempo o flan.

Para saber si esto es una ganga o no, hay que probarlo, y estamos seguros que no encontrarán en Valencia casa más económica, ni servicio más esmerado, con mucha higiene, habitaciones todas con balcón a la calle, a 2 pias., y pensión completa, 7 pias.

Calle de la Nave, 7, esquina a la de las Comedias, frente a la Universidad.

CASA CATOLICA

Gran pensión Madame Marie Antoinette Calle de Zaragoza, 12, principal

Probad y os convenceréis, que hoy es donde mejor se come, por dos pesetas, cuatro platos. Pensión completa, 5 y 6 pesetas.

Calle Zaragoza, 12, principal

Muy interesante

Diariamente se reciben nuevos dibujos en bordados, puntillas, canesúes y otros artículos para la confección de ajuares de novia y de cristianar.

También tenemos medias y calcetines de seda y sedalina, a precios más baratos que nadie.

Nuestros precios son de almacén verdad, y las señoras que compran en esta casa, se ahorran mucho dinero.

Almacén al por mayor DAVID BARROS, S. A., plaza de Emilio Castelar, 19, entlo, frente al Hotel Valencia.

Servicio regular al H. O. de Francia

SAINT MARC Para Rouen, cargará el 5 de Julio.

Esta compañía que cuenta con numerosa flota de barcos de moderna construcción y exclusivamente dedicados al transporte de frutas y vino, viene creando un servicio regular desde hace tiempo y es la única que se encarga del retorno de bocoyes vacíos.

Se establecen forfaits para los principales puertos y poblaciones del N. O. de Francia. Consignatarios: Andrés Guadalupe, Muelle de Levante, 15, Grao.

Agentes en el Grao: señores Mari y Muñoz, Muelle de Levante, 15.

A 17 pesetas Mesitas de noche, de madera de haya pulimentada, bien construidas y con piedra natural, y a 37 pesetas

camas-somiers campaña (nada de hierro), construidas en madera de haya y mobiliario propio para chalet y casas de campo. Razón: Calle Arcángela, 37, Valencia (junto estación de Manises).

Exámenes de Septiembre Preparación de TODAS LAS ASIGNATURAS de INGRESO, BACHILLERATO, COMERCIO, MAGISTERIO y NAT. ICA, por profesor competente, con mucha práctica, veranizando dicho curso, gracias al empleo de método ideológico-práctico. LECCIONES PARTICULARES, NICOLÁS PERCAS, plaza de Tetán, 8.

Exámenes de Septiembre Preparación de TODAS LAS ASIGNATURAS de INGRESO, BACHILLERATO, COMERCIO, MAGISTERIO y NAT. ICA, por profesor competente, con mucha práctica, veranizando dicho curso, gracias al empleo de método ideológico-práctico. LECCIONES PARTICULARES, NICOLÁS PERCAS, plaza de Tetán, 8.

Exámenes de Septiembre Preparación de TODAS LAS ASIGNATURAS de INGRESO, BACHILLERATO, COMERCIO, MAGISTERIO y NAT. ICA, por profesor competente, con mucha práctica, veranizando dicho curso, gracias al empleo de método ideológico-práctico. LECCIONES PARTICULARES, NICOLÁS PERCAS, plaza de Tetán, 8.

Exámenes de Septiembre Preparación de TODAS LAS ASIGNATURAS de INGRESO, BACHILLERATO, COMERCIO, MAGISTERIO y NAT. ICA, por profesor competente, con mucha práctica, veranizando dicho curso, gracias al empleo de método ideológico-práctico. LECCIONES PARTICULARES, NICOLÁS PERCAS, plaza de Tetán, 8.

Especialidad en el estilo Renacimiento Español Muebles de lujo de todos estilos

MIGUELETE, 5 VALENCIA Secciones económicas y de gusto para casa humilde Venta al contado y a plazos sin fiador

Administración de Aduanas de Valencia

Edicto de subasta

El día 7 de Julio, a las 17 horas, se dará principio en esta Administración a la venta en pública subasta de las mercancías que se detallan a continuación, procedentes de abandono, las cuales se encuentran en los almacenes de esta Aduana:

Expediente núm. 50/23. Lote único.

Cinco cajas J. V. R., número 9.838/2, p. b. 328 kg., conteniendo capsulas de estaño para botellas, con inscripción personal, por 195 pias.

Expediente núm. 67/23. Lote único.

Una caja F. L., núm. 11.033, p. b. 77 kg., conteniendo 21 k. estoscopos de latón niquelado, con inscripciones de propaganda y 23 kg. jeringuillas hipodérmicas, en cajitas de latón niquelado, éstas con inscripción de propaganda, tasado todo por 125 pias.

Expediente núm. 3/24. Lote primero.

Tres cajas A. H., números 1.361, 1.415 y 1.422, p. b. 188 k., conteniendo relojes de sobremesa, con caja que domina el vidrio, por 300 pias.

Lote 2.º

Una caja A. H., núm. 1.411, p. b. 82 kg., conteniendo relojes de sobremesa con cajas que domina el vidrio o el latón, por 185 pias.

Lote 3.º

Una caja A. H., núm. 1.365, p. b. 72 kg., conteniendo relojes de sobremesa y objetos de escritorio, por 195 pias.

Importan los tres lotes, 680 pesetas.

Expediente núm. 46/24. Lote único.

Una caja F. M. S., p. l. 123 kg., conteniendo 100 k. arandelas de caucho, a 24 céntimos, 2.470/27.

Expediente núm. 45/24. Lote único.

Una caja M. G. S., núm. 143, p. b. 74 kg., conteniendo 54 k. hules de 3 a 5 gramos por decímetro cuadrado, por 1.194/53.

Expediente núm. 49/24. Lote único.

Una caja M. G. S., núm. 153, p. b. 198 kg., conteniendo 160 kilos hules de 3 a 6 gramos por decímetro cuadrado, y 3 kilos muestras sin valor, tasado todo en 3.495/85 pias.

Expediente administrativo núm. 23/24. Lote único.

Un frasco conteniendo 300 gramos de cocaína, valorada en 132 pias.

Lo que se anuncia al público con las advertencias siguientes:

1.º No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación de cada lote.

2.º Será de cuenta del rematante satisfacer el importe de los derechos reales y el de los anuncios de esta subasta.

3.º Que el rematante quedará obligado a abonar el importe del remate en el acto del mismo y a presentar el correspondiente recibo de la contribución.

NOTA.—Para poder retirar de estos almacenes el lote de la cocaína, deberá justificar el interesado ante la Administración, estar en las condiciones que exigen el Reglamento y disposiciones vigentes para la importación de substancias tóxicas.

Valencia, 30 Junio de 1924.—El administrador, José Muñoz.

Pinca de venta en el Perelló

de 141 hanegadas, lindante con la playa y contiene una buena y espaciosa casa para veranear, otra independiente para el casero y la tercera del terreno plantado de naranjos en producción, palmeras, plátanos y otros árboles. Es sitio muy delicioso para caza y pesca y se vendrá en precio y condiciones de pago ventajosas para el comprador. Razón, Caballeros, 7, Valencia.

Espacioso local

de unos 5.000 metros de superficie, rodeado de pared y verja recayente al anexo de la estación de Godella (20 minutos de Valencia), con dos naves y habitación para casero, propio para academia, colegio, fábrica, talleres, almacén, casino, granja, campo de deportes y otros. Razón: Abadía de San Martín, núm. 6, de 9 a 11, Valencia.

Venta de fincas

Vendo pisos en las calles de Francisco Sempere, Falmat, Sancha Bergón y Cabalot; casas en las calles de la Harina, Baja, Alta, Pizarro, Cirilo Amorós, San Martín, San Vicente, Maldonado, carrera de San Luis, Plator Domingo y otras.

Me encargo de la compra-venta de fincas. Fernando Martí, Ausias March, 4, entresuelo, de 9 a 12 y de 3 a 6.

Venta de fincas

Vendo gran casa con un baño para industria, muy capaz, en la calle de Fresquet. Una hermosa casa chalet con media hanegada de huerto, a diez minutos de Valencia y travía a cada media hora.

Subasta

El día diecisiete del corriente mes de Julio, a las once de su mañana, se subastarán y rematarán si las posturas fuesen aceptables, en el despacho del notario de esta ciudad don Pascual Soriano Roca, calle del Mar, núm. 10, pral, y con intervención del corredor colegiado don Francisco Cantó Catalá, que habita en la calle del Rey don Jaime, 5, las siguientes fincas:

En término de Masamagrell

1.º Un campo de tierra huerta, comprensivo según reciente medición, de 5 hanegadas, un cuartón y 48 brazas, en la Vega de Valencia, partida de Vistabella.

2.º Otro campo de tierra huerta, de cabida según medición practicada, 4 hanegadas, 2 cuarterones y 7 brazas, en la misma partida que la anterior.

En término de Museros

3.º Otro campo de tierra huerta (probable solar para edificar), comprensivo según medición, de 7 hanegadas, 2 cuarterones y 32 brazas, en la partida del Arrabal, atosado al pueblo de Masamagrell.

4.º Otro campo de tierra huerta, de 5 hanegadas un cuartón y 40 brazas, en la partida del Roll.

En Alcácer

5.º Un solar de 15.600 palmos valencianos cuadrados, partida de la Balsa, con fachada al camino de Alcácer, camino de la Vila a Silla y carretera de Albroche a Silla.

La titulación y pliego de condiciones están de manifiesto en la ciudad notaría y el corredor facilitará cuantos antecedentes deseen.

Pérdida

de un bolso que contenía un libro dentro; se perdió en la calle Sagrario de la Compañía. Razón: Jorge Juan, 3, portería, se le gratificará.

Alto, señores

Urto venta de pisos, planas bajas, calles Corset, Buenos Aires, Turia, Jordana y camino Grao; precios: 4.500, 5.500 hasta 11.500 pias. Tengo libros de inquilinos, casas por todos los distritos, todos precios y gustos: rentas, 9 por 100 verdaderos chalets, huertos y huertas, todo mucha ganancia. Admito administraciones, me encargo de la compraventa de toda clase de fincas y subastas. Muñoz, corredor de fincas colegiado. Heró Apóstoles, 6, despacho, de 9 a 1 tarde.

Gratis

se ofrece a los pobres el doctor Iborra, especialista en enfermedades del pecho. Consulta especial, de 11 a 1, y consulta gratis, de 4 a 6. P. y Margall, chalet Gran Via.

Se alquilan y se venden

sillas, mesas y voladores para café. También se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos. Hay botas, barriles, escarpantes, cesterías, canchales, de madera, puertas cristales, zoolandias, mostradores de mármol, pilas y otros muchos efectos. Torno, 48, Valencia.

Piano

Se vende uno coffin, por 1.800 pesetas, siendo su valor tres veces más. Calle de Barcelona, 23, bajo.

Taquigrafía

Se desea profesora en el Institut Simian CABILLEROS, 5

Tinta negra

La más negra, 250 pta. litro, sin escaso. Librería de Real, Correjería, 21.

Botones de nácar

de todas las clases, para confeccionistas y demás consumidores. Los comprará usted más baratos que en otra parte, si los compra en la misma fábrica. Ventas, desde una calle. Balleja, 32, bajo (junto estación Norte).

Orbis, S. A. Mar, 8

Gran taller de reparaciones para máquinas de escribir, aparatos de imprenta, etc. para toda clase de descambios y tipos para toda clase de máquinas.

Chalet

Se vende con agua abundante, luz eléctrica, jardín y huerto con árboles frutales y capilla donde se celebra Misa todos los días de precepto. Situado en pequeño poblado cerca del mar y del Aneadero de Mochiastro y muy próximo a la casa de sanlo Domingos de los Padres Dominicos. También se permitiera por otra finca que no está en la zona marítima o por casa o piso en Valencia. Razón, San Cristóbal, 7, entresuelo.

Vertical text on the right edge of the page, including 'Viene', 'Dia', 'De fo', 'zobispo', 'profetas', 'El obis', 'fractava', 'Pedro M', 'y color', 'la domi', 'después', 'memoria', 'la octava', 'No se', 'zadas v', 'De ma', 'ria Zoa', 'San M', 'Orden d', 'Zoa, vir', 'El obis', 'Antonio', 'soñle y', 'ción de', 'Apóstol', 'Cuare', 'ta parro', 'fundada', 'y doña J', 'Se dese', 'y reserv', 'Adora', 'la Paris', 'Señora', 'Corte', 'ra de lo', 'A Jos', 'iglesia', 'vador, a', 'por la ta', 'Pasión o', 'Al C', 'viernes', 'y media', 'sermón', 'Pía Uni', 'En lo', 'ejercicio', 'A Nu', 'Mes. Co', 'dres de', 'ño de', 'de la E', 'San Ma', 'A Sa', 'nario. I', 'nía a l', 'iglesia', 'exposici', 'ejercicio', 'ración d', 'dador.', 'Al Be', 'venario.', 'Sebasia', 'Comuni', 'de la E', 'En la', 'principi', 'ocho.', 'Saba', 'qual d', 'ca, la', 'la Merc', 'día, M', 'a las', 'ejercicio', '(corte p', 'DIAS', 'Trin', 'Se ha', 'Fabr', 'Ton', 'PF', 'Nuest', 'en su', 'en su', 'sobre', 'te, no', 'Incien', 'dest', 'los', 'Gar', 'SI', 'valor', 'lidad', 'oons', 'a fin', 'ment', 'do e', 'na', 'que d'



Diario religioso

SANTORAL
Hoy.—Santos Laureano, Arzobispo de Sevilla, y Oseas y Ageo, profetas.
El oficio es del sexto de la infraoctava de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo...

CUARENTA HORAS.—Principian en la parroquia de San Miguel y San Sebastián...

CONCIERTOS
El alcalde, general señor Avilés, ha manifestado que, de acuerdo con la comisión de Pasos...

RECOMENDACIÓN DE AYOR
Por arbitrio de carnes: Matadero general, 2.882'58 pesetas...

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA
Trinquete de Caballeros, 14
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta...

Fábrica a vapor de velas de cera y bujías
Tormo, Espi y Comp. a AGULLENT (Valencia)
PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO...

Vapores fruteros
Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandia y Cartagena.

SEGUROS MUTUOS
CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA
AVISO: De la mayor conveniencia para nuestros asociados es aumentar el valor por que tienen asegurados los edificios...

Ayuntamiento

Decomisos
El inspector municipal de Veterinaria, señor Criado López, decomisó ayer y mandó al sanidero para su inutilización...

Quintas
Ignorándose el paradero de José María Vila Ballester, se requiere su presentación en el negociado Central de Quintas...

Hallazgo
A disposición de sus dueños se hallan depositados en el negociado de la Guardia municipal...

Hallazgo de dinero
El niño Juan Sancho Tello Mercadal, de seis años, se encontró determinada cantidad frente al escaparate del establecimiento de Luis Amador...

Conciertos
El alcalde, general señor Avilés, ha manifestado que, de acuerdo con la comisión de Pasos...

Recomendación de ayor
Por arbitrio de carnes: Matadero general, 2.882'58 pesetas...

Gacetillas teatrales
STADIUM
El próximo sábado 5, a las diez y media, en el espléndido local que posee el café Stadium...

El doctor Mario Jiménez del Rey ha trasladado su consulta de enfermedades del aparato digestivo y de la nutrición...

La casa MANERO sólo vende material fotográfico.
Al terminar la función religiosa que, según referimos, se verificó el día 29 del pasado Junio...

La Esclavitud del Santísimo Ecce-Homo, fundada en el año 1783 en el convento de la Corona (hoy Casa Beneficencia), celebrará el próximo domingo 6 del actual...

En esta Universidad Pontificia, después de brillantes ejercicios, ha obtenido el grado de doctor en Sagrada Teología don Joaquín Torres Capella, Coadutor de Almasas.

Gacetillas

Probablemente mañana darán principio los ejercicios de oposición a la Canonjía vacante en esta Metropolitana.

Hoy picará punto el muy ilustre señor doctor don Gaspar Archent, Doctoral y Vicario General de Orhuella, que disertará mañana en el primer ejercicio.

Nos dicen desde Sueca que están preparando grandes fiestas para el día 13 del presente mes, con motivo de las bodas de plata de la Congregación de jóvenes de San Luis Gonzaga.

En la fiesta principal oficiará de pontifical el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis, y predicará el excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de Jaca, doctor Frutos Valente...

La Cámara de Comercio pone en conocimiento de las clases comerciales y del público en general, que a partir del 7 del corriente, y hasta nuevo aviso...

La misma entidad, en cumplimiento de lo prevenido, pone asimismo en conocimiento de sus electores, que en la secretaría de dicha corporación...

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

MASIA SAN ANTONIO POYO Aceites
Vinos mesa y generosos
Despacho: Calle de Gaiatrava, 4
Servicio a domicilio

Bajo la presidencia del señor Carran y con asistencia de varios diputados y una comisión de ganaderos presidida por el conde de Montornés...

Con este motivo, el señor Carran y el conde de Montornés pronunciaron discursos dedicando elogios a los pensionados.

Se advierte a los contribuyentes que tienen solicitada el pago anticipado de sus cuotas de contribución...

El próximo domingo 6, a las siete de la tarde, tendrá lugar en los salones de la Capitanía general la ceremonia de imponer el brazal de la Cruz Roja a las nuevas damas enfermeras de esta institución.

El doctor Mario Jiménez del Rey ha trasladado su consulta de enfermedades del aparato digestivo y de la nutrición, a la calle de la Paz, número 7, principal.

La casa MANERO sólo vende material fotográfico.
Al terminar la función religiosa que, según referimos, se verificó el día 29 del pasado Junio...

El poseedor de este billete, don Pascual Navarro, que habita camino del Grao, número 4, se apresuró a retirar la mencionada imagen.

La Esclavitud del Santísimo Ecce-Homo, fundada en el año 1783 en el convento de la Corona (hoy Casa Beneficencia), celebrará el próximo domingo 6 del actual...

El clavario don Lorenzo Farinós y Junta directiva suplican la asistencia de todos los asociados a dicho acto.

El lunes 7, a las ocho, se dirá una Misa rezada a intención de los socios fallecidos.

Ha salido para París, con objeto de ampliar estudios, el doctor Rafael Jiménez, especialista en las enfermedades de los ojos.

Advertimos a nuestros lectores, que cualquier detalle e informe que necesiten para ir al Bañadero de Coñentes, les será facilitado en la calle de la Correjería, número 31.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Sra. Vda. de Loxas, P. Sorolla, 2. Dr. Roig, P. Ruzafa, 1 y 3. Dr. Moncho, San Vicente, 121. Dr. Hernández, P. M. Robella, 2. Dr. Pérez López, Serranos, 4. Vda. de Costas, Sombrecería, 5. Poblados marítimos: Dr. Martínez, A. Puerto, 348. Dr. Montesinos, J. Belliure, 160.

Judiciales

En la Sala de lo civil se vió un incidente de pobreza procedente del Juzgado de Játiva, informando el letrado señor Bortomeu.

En la Sección primera se vió una causa sobre hurto doméstico contra Fausto Sánchez, siendo defendido por el letrado señor Conde.

En la segunda, se vieron tres juicios: uno contra José García Garría, por homicidio frustrado, que fué defendido por don Emilio Pérez López; otro, por hurto, contra José Antonio Andúrguez, en el que informó el letrado señor Guastavino, y el último, por disparo y lesiones, contra Juan B. Benavent, a quien exculpó el abogado señor Part.

REGION

Crónica.—Día de extraordinario movimiento religioso y cultural fué el 29 del pasado mes de Junio en esta histórica ciudad.

Por la mañana, y después de la Misa de Comunión, que fué numerosísima, se celebró la fiesta del Príncipe de los Apóstoles, San Pedro, pronunciando elocuente panegírico el señor Cura Arcipreste, doctor don José Noguera.

A las once, y presidida por el señor delegado gubernativo, tuvo lugar la primera asamblea cultural, a la que asistieron todas las autoridades y numerosa y selecta concurrencia, pronunciándose discursos, que fueron muy aplaudidos, sobre educación y formación cívica y religiosa.

Por la tarde se celebró la función religiosa en honor del Sagrado Corazón de Jesús, de acuerdo con el siguiente programa: exposición y trisagio, cantado con exquisito gusto y afinación; sermón panegírico por el muy ilustre señor doctor don Romualdo Vidal, Canónigo de Valencia, que conmovió profundamente a la inmensa multitud de fieles congregada en el espacioso templo parroquial; acto seguido se hizo la colecta para la Buena Prensa, y después hubo procesión claustral y se hicieron las cinco visitas.

Nuestro más cumplido parabién a cuantos intervinieron en estos actos religiosos y cívicos, con los cuales se educan y forman dignamente los ciudadanos.—El corresponsal.

Los pies sensibles durante los meses de calor
Un sencillo pediluvio salitrado os librará de todos vuestros males de pies

Todos los que tienen los pies sensibles conocen de sobra los sufrimientos que el calor les hace padecer, los pies arden como el fuego, se hinchan y calientan, el calzado parece volverse estrecho en demasia y los dolores causados por antiguos callos y endurecimientos se agudizan siempre más.

Es, pues, de actualidad el recordar que un sencillo baño de pies salitrado constituye una protección eficaz y una panacea contra esos males. Un baño salitrado estimula la circulación de la sangre, tonifica y alivia los pies magullados y doloridos y hace desaparecer con rapidez toda sensación de quemazón y de fatiga. Además, el agua salitrada, siendo ligeramente oxigenada, resulta de gran eficacia contra la irritación y el mal olor causados por el sudor abundante.

Un puñado de Saltratos Rodell, sales naturales extraconcentradas, que se venden a un precio módico en todas las buenas farmacias, basta para preparar uno de estos baños bienhechores. Es, pues, inútil que siga sufriendo de males de pies durante los días de calor, puesto que con unas cuantas pesetas tiene usted a su alcance el medio de curarlos fácilmente y librarse de ellos para siempre.

NOTA.—Todos los farmacéuticos venden los Saltratos Rodell. Si le ofrecen imitaciones, rechácelas, ya que no tienen ningún valor curativo. Exigid siempre los verdaderos Saltratos.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta
Precios económicos.

Noticias del Extranjero

Alsacia Lorena y el laicismo

París.—El malestar provocado por los proyectos del Gobierno de introducir las leyes laicas en las provincias de Alsacia y Lorena, continúa aumentando en las localidades de aquellas regiones.

La Unión de Círculos Católicos del Alto y Bajo Rhin ha celebrado una reunión magna, en la cual se han hallado representados más de 300 Círculos, con un total de trescientos mil adheridos.

En dicha reunión se ha examinado la grave situación existente en Alsacia-Lorena y se han estudiado los medios para combatir a todo trance los proyectos del actual Gobierno.

Al terminar la reunión fué enviado un telegrama al presidente del Consejo señor Herriot, en el cual se manifiesta que las Asociaciones católicas están dispuestas a defender las libertades de Alsacia-Lorena, que han sido garantizadas por Francia.

Los católicos del Thenn han dirigido al Arzobispo Monseñor Ruch una carta de adhesión, manifestándole que puede contar con los católicos de dicha región si la Alsacia y Lorena se viesen obligadas a levantarse en masa para defender su libertad más preciada: su fe religiosa.

Monseñor Ruch ha contestado a las asambleas católicas por medio de una carta, en la cual se dice: «Olvidemos todo lo que nos separa; no pensemos más que en lo que nos une. Sin disciplina no hay más que una masa sin organización y es imposible defenderse y obtener la victoria.

Hombres, mujeres y niños de Alsacia, no tengamos más que un corazón, más que un alma. Unidos seremos invencibles.»

Contra una amnistía

París.—La Unión de padres cuyos hijos murieron en la gran guerra ha publicado una protesta contra el proyecto de amnistía. Se hace constar que la amnistía que se proyecta abre las puertas de Francia a los desertores y a los culpables de inteligencia con el enemigo, y esto constituiría un ultraje para los combatientes que permanecieron fieles a la causa de Francia, y un insulto a los que cayeron por la patria en los campos de batalla.

Política bávara

Berlín.—Comunican de Munich que se ha presentado ante la Dieta bávara el nuevo Gabinete que preside Helt. En la declaración ministerial leída se afirma que no ha podido darse todavía solución definitiva a las principales cuestiones que tiene planteadas la política bávara, entre las que figuran las relaciones entre Baviera y la república y las relaciones entre los diversos grupos nacionalistas entre sí.

Declara además el nuevo ministro presidente que él es un fidelísimo partidario de la Constitución republicana, si bien después dice también que defenderá la autonomía bávara, y que en caso de un conflicto con la república, llegará hasta donde sea necesario.

Añade Helt en su declaración ministerial que es necesario sostener las organizaciones patrióticas, procurando en lo posible evitar toda clase de conflictos con ellas.

El rey del reclamo

Londres.—Ha llegado a Londres mister Herp Palin, conocido con el nombre del rey del reclamo, con objeto de asistir a la Conferencia internacional del reclamo, que ha de celebrarse en esta capital.

Juran los ministros

Roma.—Los nuevos ministros juraron ayer el cargo, posesionándose seguidamente. El reconocimiento de las corporaciones fascistas

Ginebra.—El debate sobre la presencia en la Conferencia del Trabajo del representante de las corporaciones fascistas parece inevitable. La comisión de verificación de poderes acaba de publicar un doble informe de la mayoría y el de la minoría.

Este último lleva la firma de Jouhaux. Resulta del informe de Jouhaux que el grupo obrero continúa y continuará negando el reconocimiento de las corporaciones fascistas y de sus representantes en la Conferencia.

Para los obreros, las corporaciones fascistas comprenden a la vez patronos y obreros, y por lo tanto, no pueden delegar para Ginebra un representante único. Por otra parte, Jouhaux declara, en nombre de sus amigos, que toda organización que obre de un modo arbitrario y por la violencia, constituye una caricatura odiosa del sindicalismo.

Las "Trade-Unions"

Londres.—Se ha publicado el informe 25 de la Federación General de las Trade Unions. Según los datos que da, el número de sociedades afiliadas es de 117, o sea ocho menos que el año pasado. Los miembros asociados son 920.050, con disminución de 136.081 desde el año anterior. El número de asociados es actualmente algo menor que en 1914; pero de todas maneras, mayor que en 1913. Los ingresos del año 1924 han sido de 60.952 libras esterlinas, mientras que en 1923 subieron a 71.020. El informe dice que la crisis de trabajo es todavía espantosa y que parece no tiene solución; pero por lo que a Gran Bretaña se refiere, va disminuyendo.

Menciona el informe las huelgas extraordinarias y declara que no toda la culpa la tienen los obreros. La táctica irritante y dilatoria de algunos patronos ha acentuado el antagonismo, que indudablemente existe.

Algunas de las huelgas recientes han sido verdaderos ejemplos de locura y egoísmo, más bien que de solidaridad y simpatía. Dice que tarde o temprano, el público se dará cuenta de la naturaleza antisocial de esas huelgas llamadas de simpatía y entonces actuará contra los huelguistas, tan radicalmente como los huelguistas han actuado contra él. Crean que esas huelgas detienen los servicios públicos y causan grandes molestias a la sociedad, y que de esta manera pueden llegar a disolver las Trade Unions y arruinar a las industrias, sin las cuales el pueblo no puede vivir.

El túnel bajo la Mancha

Londres.—Se reunió el Comité de defensa imperial para estudiar la cuestión del túnel bajo la Mancha. Presidió el primer ministro y asistieron, entre otros, Balfour, Asquith, Lloyd George y Baldwin. La sesión fué breve, y su resultado ha de ser comunicado a los ministros.

El «Times» dice que la opinión del estado mayor de los tres servicios combatientes es de que no han cambiado las circunstancias y que continúan contrarios a la construcción del túnel. Existe la opinión que por un coste mucho menor pueden establecerse servicios marítimos muy efectivos en varios puntos de las costas británicas y francesas, y que la construcción del canal ammoraría muy poco el problema de los sin trabajo, porque los obreros se necesitarían, forzosamente, habrían de ser de oficios especiales.

Añade el «Times», que realmente 400 diputados se han declarado a favor de la construcción del túnel, pero que no han tenido oportunidad de escuchar la opinión de los peritos.

Menciónese a

Diario de Valencia al dirigirse a nuestros anunciantes

LIRICO
Estupendo programa
Fantasías cinematográficas
Ingeniosa cómica.
Miércoles de Ceniza
Comedia dramática en 4 partes.
ACTUALIDADES GAUMONT
GRAN EXITO
La calle de los sueños
(Dos jornadas.—Completa)
Obra maestra de W. GRIFFITH, genio de la cinematografía
ESTRENO
Enamorado imperfecto
Graciosa cómica en 2 partes.
Lunes, extraordinaria:
Amor de perdición

Cine Moderno

(Nueva empresa)
HOY
De 5 1/2 tarde a 12 30 noche.
HOY
Diabluras de juventud
Simpatía cómica en 4 partes, por la genial artista VIOLA DANA.
Gran estreno de la séptima jornada en 4 partes, de
Stanley, en el Africa inexplorada
Creación de Georges Walsh.
Por rivalidad
Graciosa cómica en 2 partes.



**El general Ello y su tiempo**  
 Por don Luis Minquet Alberts  
 62 páginas. Numerosas grabadas  
 a pesetas 4

NUMERO SUELTO  
**10**  
 céntimos

**ACABA DE PUBLICARSE la obra cumbre del Padre B. IBEAS, "DE LA VIDA Y DE LA MUERTE".—Los temas que desarrolla en esta obra, junto con el prestigioso nombre de su autor, bastan para dar idea de la trascendencia e importancia que tiene. LIBRERIA VOLUNTAD (antes FENOLLERA) Mar. 17 - Valencia**

## AL CERRAR Barcelona

**La lengua castellana**  
 El gobernador ha dirigido una comunicación al decano del Colegio de Abogados, para que en el término de diez días se publique la «Guía judicial de Cataluña» y la lista de abogados en castellano.

### Denuncia

Ha presentado una denuncia Ramón Gasoliva, contra dos individuos que le amenazaron de muerte. Los amenazadores son dos sujetos a los cuales el señor Gasoliva presentó una denuncia contra ellos por estafa y de esta manera pretenden que retire la denuncia.

### Colonia escolar

En el tren correo del Norte saldrá mañana al lazareto de Pedrosa la primera colonia escolar. La Compañía del ferrocarril ha cedido unos vagones de segunda destinados para los niños.

### Un herido

Dos somatenistas, al dar el alto a dos sospechosos que estaban por cerca de la cárcel, se vieron sorprendidos con que uno de ellos, llamado Rafael Espín, intentó arrebatar la pistola a uno de los somatenistas, disparándose el arma e hiriendo al Espín. Dicho individuo fué trasladado al Hospital Clínico, y el otro ha sido detenido.

### Accidente automovilista

Un automóvil ocupado por el comerciante don Sebastián Nogues, con su familia, al pasar por cerca de Igualada, se desprendió desde una altura de 15 metros, resultando heridos el señor Nogues, su esposa, sus dos hijas y el chófer. Todos han sido trasladados a esta capital.

### Detenidos

En Tarrasa han sido detenidos 13 individuos de malos antecedentes. Son jóvenes de 15 a 19 años y se les acusa de haber cometido numerosos robos. Casi todos los detenidos son naturales de la provincia de Almería. Han sido detenidos 50 carteristas y seis extranjeros. Han ingresado en la cárcel y se dice que los extranjeros serán expulsados de España.

### La pornografía

La policía ha practicado un registro en un piso de la calle del Conde del Asalto. Se ha incautado de 6.742 libros pornográficos y 726 postales obscenas. El dueño de tales papuchos ha sido multado con 500 pesetas.

### Los Sindicatos libres

Han regresado de Madrid, a donde fueron para gestionar asuntos obreros, el presidente de los Sindicatos Libres Ramón Sales y el de la Confederación regional de Sindicatos José Pons. También ha regresado del Norte el secretario técnico Fernando Ors.

### Trabajos policíacos

La policía sigue trabajando en el descubrimiento de los autores del robo cometido hace un mes en la rojería del señor Pomar, importante 60.000 duros. Hay tres detenidos y se sigue la pista del principal autor.

### Nuevos hundimientos

En las obras del Metro han ocurrido últimamente otros hundimientos que ocasionaron desgracias. Resultaron, según parece, seis obreros heridos, que fueron asistidos en una clínica particular.

La policía realiza gestiones para conocer los nombres de los heridos y después dar cuenta a la autoridad judicial para que exija responsabilidades.

### Regreso

Ha regresado de Madrid el director de la Feria de Muestras don Federico Barceló.

### Peticiones

En la última sesión del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro se acordó pedir al Directorio el restablecimiento de la franquicia postal para las entidades agrícolas oficiales.

### Nombramiento

El director general de Sanidad ha designado al rector de la Universidad para que presida la comisión de médicos catedráticos que repre-

### No se sabe quién sustituirá al gobernador

Esta mañana recibió el gobernador civil a los periodistas, manifestándoles que hoy todavía continuará de gobernador. Acerca del sustituto, ignora quién será el sustituto, aunque supone que será una personalidad civil.

### Jura el cargo

El señor Prat ha jurado el cargo de presidente del Tribunal Supremo de Hacienda.

Le tomó juramento el marqués de Cabriñana.

Después, en funciones de presidente, tomó juramento a los magistrados y jueces.

El acto se celebró con el ritual de costumbre, quedando constituido el nuevo cuerpo.

### Una Hermana de la Caridad, agredida

A última hora de la tarde, en el hospital de San Francisco, un enfermero llamado Pablo Muñoz Valls, sin que se sepa la causa, asestó una cuchillada con una navaja barbera a la Hermana Sor María de Elos.

La intervención de varios enfermeros que le sujetaron evitó que continuara apuñalándolo.

La Hermana sufre una grave herida en el pecho y fué curada de primera intención, pasando después al pabellón de Religiosas.

El agresor fué detenido. Créese que se trata de un perturbado.

### Noticias de Tetuán

Tetuán.—Ayer tarde marchó a Río Martín el alto comisario, acompañado del general Correa.

El almirante de la escuadra ha embarcado en un buque de guerra, que le condujo a Uad Lau para revisar las tropas.

### Noticias de Melilla

Melilla.—Mañana se reunirá la Junta de Arbitrios para tratar de los actos que se celebrarán en honor del señor Primo de Rivera.

En actos del servicio se hirió el soldado de Intendencia, Daniel Alonso, y el del Tercio, Francisco Romero.

Las fuerzas de la plaza han recibido un telegrama de Berenguer, en términos muy efusivos.

### Llegada de excursionistas

Alicante.—A bordo del «Rey Jaime» llegaron los excursionistas de Tarragona que vienen a tomar parte en la olimpiada levantina.

En el muelle se congregó numeroso público. Subieron a bordo las autoridades y comisiones.

Al desembarcar los expedicionarios se organizó una comitiva, abriendo marcha guardias municipales de caballería; seguían los clarines, el Ayuntamiento de Tarragona, Sociedad Gimnástica, equipos de futbol, remeros, tiradores, corredores, cantores, músicos, autoridades y Banda municipal.

Frente al Ayuntamiento, el orfeón de Tarragona cantó los himnos de Tarragona y Alicante.

En el Centro de Escritores y Artistas dió una conferencia el capitán Rodríguez sobre educación física, siendo muy aplaudido.

### Incendios

Granada.—En la carretera de Loja se incendió un auto de viajeros, quedando totalmente destruido.

Se quemó toda la correspondencia y algunos equipajes, entre los que figuraba un maletín del catedrático de este Instituto señor Peña, con alhajas y efectos por valor de pesetas 25.000.

A última hora se ha recibido de Loja el siguiente telegrama: «Un imponente incendio se ha declarado en una fábrica de aserrar madera, amenazando con destruir las casas inmediatas.»

Ha salido para el lugar del siniestro material y personal de incendios.

### Noticias de Sevilla

Sevilla.—En la Audiencia ha terminado la vista de la causa contra Rafael Rodríguez, por asesinato de su esposa.

El fiscal, que pidió para el procesado la pena de muerte, la ha relajado a cadena perpetua.

—En vista de que el alcalde de Alcalá del Río ha dimitido, el gobernador ha acordado nombrar nuevo Ayuntamiento.

El teniente de alcalde señor Fernández Jiménez presentará en el próximo pleno municipal una moción pidiendo que se aclaren las palabras que pronunció el comisario regio de la Exposición Ibero-Americana en la última reunión celebrada en el Ayuntamiento.

### Noticias oficiales de Africa

#### Relación de bajas

Zona oriental.—Sin novedad.  
 Zona occidental.—Hoy no ha ha-

bido novedad, continuando las tropas estacionadas en los lugares en que se encuentran.

La aviación ha bombardeado Yemaá, Uarad, Teruda y alrededores de Cova Tarsa y el blocao de Hoj, quemando acuárces de Uarad y batiendo concentraciones en las inmediaciones de Kucida, Mascora y Cherruda.

Las bajas sufridas por la columna del general Grun en la operación de ayer fueron las siguientes:

Regulares de Tetuán: Muerto, el capitán Eduardo Loma Branga; heridos, el capitán Rafael Rodríguez Cabrera y alférez Victoriano Sánchez Suárez. De tropa, 13 europeos heridos y 4 indígenas muertos y 5 heridos.

Tercio extranjero: Teniente Enrique García y Julián Ribera y tres de tropa muertos y 15 heridos.

Regulares de Africa: De tropa, un muerto y 15 heridos, todos indígenas.

Parque móvil: Cuatro heridos.

Tropas de Intendencia: Capitán Juan Alcazar, herido, y 6 de tropa, también heridos.

Ingenueros zapadores: Siete heridos, todos de tropa.

### Reparando el cable.—Visita del marqués de Estella

Almería.—Continúan los trabajos para reparar las averías en el cable Almería-Melilla.

Se pondrá cable nuevo en muchas millas.

—El gobernador ha reunido a las autoridades, al presidente de la comisión organizadora del Comité y a otras entidades para organizar actos en honor del marqués de Estella, con motivo de su próxima visita.

### El Vaticano y los soviets

Roma.—La política anticatólica de los soviets aleja cada día más la posibilidad de llegar a una inteligencia entre el Vaticano y los soviets.

—Mussolini ha de milicia nacional jure fidelidad al rey.

### Locaut aplazado

Londres.—Los patronos del ramo de construcción han acordado aplazar por una semana el lock-out en espera de la decisión que tome la comisión informativa.

—La policía ha descubierto en los docks dos toneladas de piezas de ametralladoras destinadas a Rusia.

### Informe interaliado

París.—La conferencia de embajadores ha examinado el informe remitido por el Comité militar interaliado.

### Mussolini asistirá a la asamblea

Ginebra.—Un representante italiano busca alojamiento para Mussolini, el cual asistirá a la asamblea de la Sociedad de Naciones, en Ginebra, en unión de Herríot y Mac Donald.

### La crisis del Gobierno de Portugal

Lisboa.—Costa ha telegrafado declinando el encargo de formar gobierno.

En vista de ello se encargará Alvaro de Castro, pero se cree que tampoco conseguirá formar Gabinete.

La solución de la crisis se hace más difícil cada día.

—Se asegura que en breve terminará el pleito de los empleados de comunicaciones.

—Se sabe que ayer tuvo lugar el duelo entre el ex presidente Alvaro de Castro y el capitán aviador Riveira Fonseca.

Por la reserva que se guarda, se ignora el resultado.

### Asesino detenido

París.—En el Havre ha sido detenido un carniceiro llamado Harman, acusado de haber asesinado a siete adolescentes.

—Se sabe que el detenido se bebía la sangre de sus víctimas.

En su domicilio se han encontrado cinco cráneos y gran cantidad de huesos humanos.

### Firma regia

Roma.—El rey ha firmado nombramientos de subsecretarios de diversos Ministerios.

### El libro azul

Londres.—El ministro de Negocios ha publicado el libro azul, contenido documentos y conciertos anglofranceses desde 1914 a 1923.

### Jubiló por un decreto

Burgos.—Se ha recibido con gran jubilo el decreto aprobando el anuncio de subasta para la construcción del ferrocarril Santander-Burgos-Soria-Calatayud.

El alcalde publicó un bando convocando a las autoridades y pueblo a una manifestación.

El acto se celebró a las dos de la tarde.

Gran muchedumbre se dirigió al Ayuntamiento, donde se le unieron el alcalde y los concejales, organizándose la manifestación, que presidían el Cardenal Benlloch, el alcalde, el presidente de la Diputación y otras autoridades, con bandas de música militares, dirigiéndose al Gobierno civil.

Una comisión subió para entrevistarse con la primera autoridad de la provincia, rogando expresara a don Alfonso y al Directorio la gratitud del pueblo por la concesión, que beneficiará a siete provincias y a España entera.

El gobernador, señor Ruiz Rubio, se unió a los manifestantes, marchando a Capitanía general.

El general Burguete prometió comunicar al Directorio la gratitud del pueblo burgalés.

La manifestación se disolvió en medio del mayor entusiasmo.

Se dispararon numerosas bombas y cohetes.

### Junta de Abastos

Zaragoza.—La Junta de Abastos ha estado reunida más de dos horas.

Al terminar la reunión facilitaron una extensa nota, diciendo que trataron de los problemas relacionados con la tasa de artículos de primera necesidad.

Se han impuesto multas de cuapsetas a varios dueños de lecherías.

—El subsecretario de Fomento ha notificado al gobernador civil que cuando se distribuyan los créditos se concederá la mayor cantidad posible al pantano de Moneva.

### Pruebas de aviación

Zaragoza.— Procedentes del aerodromo de Jetafe llegaron dos aeroplanos militares para hacer pruebas en el campo de aterrizaje.

—Hay se esperan nuevos aviones.

### El viaje de don Alfonso

Toulouse.—Don Alfonso visitará el valle de Arán el día 5.

Se hacen grandes preparativos en aquella comarca para recibirle. Acompañará al soberano numeroso séquito.

Cumplimentarán al monarca las autoridades de los pueblos franceses fronterizos.

### La limitación en el negocio del azúcar

Málaga.—Ha visitado al gobernador el presidente de la Unión Comercial, para exponerle los perjuicios que ocasiona a los almaceneros la limitación impuesta a la provincia de Málaga en los negocios de azúcar.

### La Sociedad de las Naciones

Lyón.—La asamblea plenaria de la Unión de Asociaciones en pro de la Sociedad de las Naciones, adoptó una resolución declarando que acogía con satisfacción los informes de los peritos.

El delegado alemán, conde Bernstorff, ex embajador en Washington, hizo protestas de la buena voluntad de Alemania de proceder al desarme, según exige el Tratado de Versailles.

El delegado japonés presentó una proposición pidiendo que en todos los países los extranjeros fueran objeto de trato equitativo.

La asamblea adoptó esta proposición, que se abstuvo de votar el delegado de los Estados Unidos.

La cuestión de Vilna fué retirada de la Orden del día.

### Invasión de lobos

Lisboa.—Comunican de Oliveira que en aquella región ha hecho su aparición una numerosísima manada de lobos que tienen aterrorizados a los campesinos.

Los lobos se cuentan por millares.

El Gobierno ha ordenado que se organice una batida.

### Declaración fascista

Poma.—El Directorio del partido fascista ha publicado un llamamiento contestación a la resolución aprobada por los partidos de la oposición.

En dicho manifiesto fascista se afirma que el partido fascista no está dispuesto en modo alguno a plegarse a las exigencias de las minorías y que la milicia nacional, a pesar de todos los esfuerzos que se realizan para desvirtuarla, continuará siendo la salvaguardia del orden y del actual régimen.

El fascismo continúa y continuará permaneciendo fiel a su jefe, impidiendo toda violencia y toda acción contraria al Estado.

No puede ser interrumpida ni abandonada la labor realizada durante estos últimos años y que ha dado como resultado la reconstrucción financiera y económica de Italia.

Dicha misión será continuada con perseverancia y energía, puesto que los partidos adversos al fascismo no están en condiciones de evitar que el país vuelva a caer en un período de turbación y desquiciamiento del

cual el fascismo pudo triunfar en poco tiempo.

Los fascistas deben darse completa cuenta de su misión y han de estar dispuestos a contribuir con todas sus fuerzas a la resistencia contra los actuales enemigos del Estado.

### Un proceso

Londres.—Ha comenzado la vista del proceso contra el ingeniero francés Jean Vaquier, acusado de haber eladado muerte a Alfred Jones, propietario de un hotel de Byfleet, cerca de Londres, con cuya mujer estuvo en Biarritz, París y Londres.

Jones murió por el efecto causado por una dosis de estrigrina que echó Vaquier dentro de una botella de sales que Jones acostumbraba tomar.

Vaquier se hallaba en el hotel de Jones al morir éste y permaneció allí cuatro días más después de su muerte.

El proceso que se movió ha sido uno de los más célebres de Inglaterra durante los últimos años.

El fiscal de la corona acusa a Vaquier, al cual defienden dos de los mejores abogados de Inglaterra.

### Los tranvías de Montevideo

Montevideo.—Cambó ha celebrado una entrevista con el ministro de Hacienda.

Por encargo de la Compañía que representa ha ofrecido vender al Estado la red tranviaria.

El Gobierno está estudiando la oferta.

La Cámara de Comercio española dará un banquete en honor del señor Cambó.

### Las reparaciones

Berlín.—Ha expirado la convención con la Micum, respecto a las entregas de carbón a Francia y Bélgica. Dicho convenio ha sido prolongado hasta el día 10 de Agosto.

Los propietarios de las minas alemanas han soportado una carga mensual de 50 a 60 millones de marcos oro para las entregas en cuestión, de cuya suma, una parte insignificante les ha sido restituida por el Estado. Dichos propietarios se han declarado incapaces de soportar estas cargas por más tiempo.

Por esta causa el Gobierno ha declarado a los propietarios de las minas que está dispuesto a contribuir con la mitad de las cargas durante el mes de Julio, a condición de que los convenios sean prolongados solamente hasta fines de Julio.

La Micum pretende que los acuerdos sean prorrogados hasta la entrada en vigor del plan de los petróleos o hasta el primero de Octubre.

Las facilidades concedidas por la Micum comprenden el 10 por 100 de las cargas totales.

Los nuevos convenios podrán ser denunciados cada primero de mes, con un plazo de diez días.

Las demandas de la Micum parecen indicar que el período transitorio no comenzará en primero de Agosto, como esperaba el Gobierno alemán y como parece seguir esperando al pedir a los propietarios alemanes que denuncien los convenios en primero de Julio.

El estudio de la respuesta alemana

Londres.—Los peritos del Ministerio de Negocios extranjeros empezaron el estudio de la respuesta alemana.

—Parce que el primer examen de la misma puede ser favorable, excepto en lo referente a la fecha de término del control militar.

Reducción de efectivos

Praga.—La ley reduciendo los efectivos en tiempos de paz ha sido aprobada por el Senado de la misma manera que había ya sido aprobada por la Cámara.

La situación del Gobierno

Londres.—La Prensa inglesa expresa la situación difícil en que ha quedado el Gobierno inglés después de su derrota en la Cámara, previendo que quizá no podrá evitar su dimisión en breve.

La Conferencia nacional de electricidad

Londres.—El príncipe Pablo ha inaugurado la Conferencia internacional de energía eléctrica.

Atentado en El Cairo

El Cairo.—Anoche, al atravesar el barrio judío Mr. Dehann, leader israelita y corresponsal de un periódico de Londres, varios desconocidos le hicieron una serie de disparos, dándose a la fuga.

Los aviadores amnistiados

Lisboa.—Los aviadores amnistiados han sido destinados a diferentes localidades de provincias.

Algunos han salido ya para sus nuevos destinos.

DIARIO DE VALENCIA

Trinqueto de Caballeros, 14